
Réunions du Collège solidaire de l'association Altercampagne

• 2020/2021
Framapad des réunions de l'année suivante (2021-2022) : https://annuel2.framapad.org/p/r
%C3%A9union_CS_AT_2021-2022-9qt2?lang=fr

Framapad des réunions de l'année précédente: https://annuel.framapad.org/p/college-solidaire-2020
(ATTENTION au délai de suppression ???!!!)

Rétroplanning sur l'année (à ouvrir à chaque CS) : 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/
edit#gid=1290081750

Bonnes pratiques

Désigner un motivateur/trice par réunion qui :  

• Lance la dynamique en renvoyant le framapad quelques semaines avant pour initier l'OdJ et rappeler 
date et lieu de la réunion

• Fait des relances (1 semaine avant, 1 jour avant)
• Priorise et indique les durées pour chaque point à l'OdJ
• Pendant la réunion : répartit les rôles au début (prise de note, gardien du temps, distribution de la 

parole, autre si besoin) et veille à ce qu'on suive bien l'OdJ

Pour tous les membres du CS :

• Se poser la question "ai-je un ou des point(s) à aborder lors de la prochaine réunion du CS ?
• Si oui, les indiquer dans l'OdJ suffisamment en avance en étant le plus précis possible :

• de quoi s'agit-il? (sujet)
• de quel type de temps s'agit-il? (point d'information, prise de décision, autre)
• où est-ce que je veux arriver? (à une décision, à l'initiation d'un nouveau groupe de travail, 

juste donner une info)
• de combien de temps ai-je besoin?

Au début de la réunion : REPARTIR LES RÔLES (prise de note, gardien du temps, distribution de la 
parole, autre si besoin)
A la fin de la réunion : CALER LA PROCHAINE REUNION (date et lieu), désigner un MOTIVATEUR / 
TRICE pour celle-ci et désigner QUELQU'UN QUI RESTITUE EN PLÉNIÈRE (le lendemain matin)
Après la réunion : FAIRE UN RELEVÉ DE DECISION, l'envoyer sur la liste du CS et le restituer en 
plénière
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Remarques : 

• Viser 2 heures de réunion (moins c'est peu réaliste, plus on a la tête dans le pâté)
• Commencer au plus tôt (20 heures c'est bien, le temps de se réunir, de manger MAIS PAS PLUS)

Bonnes pratiques au téléphone

• Pour éviter les échos, bien couper son micro lorsque l’on ne parle pas ; et le rouvrir lorsque l’on a la 
parole.

• Possibilité de parler par écrit dans le "Clavardage" en bas à droite :
• Prendre la parole : *
• Dire son accord : ++
• Dire son désaccord : --
• Q : question
• R : réponse direct
•  >> : passons à la suite

// Modèle ----------------------------------------------------------------

• Réu CS... 2021
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 
  - Numéro de chambre : 
Présent.e.s : 
Absent.e.s :  
Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Jonas, Ludo, John, Martin, Anaïs, Fabien, Hugues, Manoell, Valentin

Rôles : 

• Animateur.rice :
• Prise de note :
• Gardien.ne du temps :
• Distribution de la parole : 

ODJ   :  
//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//

• Réunion CS Lundi 29 novembre 2021 - 19h
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer :  
  - Numéro de chambre : 



Attendu.e.s (ayant répondu OK sur le frama) :      
Présent.e.s : 
Absent.e.s :  

Parmi : Anaïs, Brunelle, Elina,  Elsa, Gaëtan, Ivan, Jérôme, John, Julie, Loïc, Luca, Mathieu,  Marie H, 
Marie L, Mathilde, Nicolas, Steevy,Virginie

Rôles : 

• Animateur.rice : 
• Prise de note :
• Gardien.ne du temps : 
• Distribution de la parole : 

ODJ   :  

1. Comment avons-nous ressenti à le lecture du mail de Jonas? Quelle vigilance ou nouvelle pratiques 
pourrions-nous adopter (Virginie) Réflexion, échange

2. Comment s'est déroulé le premier D-Tour? A-t-il répondu au objectifs qui ont accompagné sa 
naissance?Réflexion, échange
= Qui est demandeur.euse, le CS ou la plénière ?? (ivan)

• // retour réflexion LoÏc ?

3. Suite au mail dEric Gonin que décidons-nous de faire vis-à-vis de l'AT de l'Ain? Décision
= retour sur le mail d'Éric Gonin - dit "Louric"

4.

//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//

• Réu CS jeudi 4 novembre 2021 - 20h
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer :  09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 604996

Attendu.e.s (ayant répondu OK sur le frama) : Elsa, Nicolas, Mathilde, Anaïs, John, Pauline, Elina, Petite 
Marie, Mathieu + "Si nécessaire" : Ivan, Dominique       
Présent.e.s : Ivan, Jérôme, Mathilde, Mathieu, Elina, Elsa, Pauline, Brunelle, Nicolas, Anaïs (en retard pour 
changer!), john (en retard aussi)
Absent.e.s :  



Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, John, Martin, Anaïs, Hugues
+ invitation envoyée à Pauline et Elina

Rôles : 

• Animateur.rice : Elsa
• Prise de note : Mathilde
• Gardien.ne du temps : Mathieu
• Distribution de la parole : Brunelle

ODJ   :  

1. Un petit point sur les ordis endommagés sur le tour (5-10 min) (Marie) -> à reporter à un CS où je 
(Marie) serais là...
Ordi de Nicolas sur l'AT. facture introuvable. Nicolas dit de laisser tomber.
- Ivan son ordi a été abimé sur le tour. 500€ de réparation, il a une facture. Il préfere qu'on le rembouse ces 
500€ plutot que d'investir.
- Ivan veut garder son ordi si c'est compatible avec le fonctionnement de l'asso. c'est un Mac. est ce qu'on 
rajoute un appareil electronique. il faut qu'on puisse installer dessus indesign et photoshop en version 
craquée. Oui d'après Nicolas. Pas d'équivalent en opensource. Ivan a des équivalent Mac. à voir si les 
maquettes peuvent se transferer de mac à pc. test en cours entre Ivan et Mathieu.
Figma : il existe aujourd'hui des logiciels collaboratifs gratuits qui prennent en charge les fichiers vectoriels 
(SVG) et qui peuvent remplacer InDesign. Par exemple : www.figma.com. Je (Elina) peux être personne 
ressource sur le sujet si besoin.
d'un point de vu ergonomique un écran d'ordi suppl pour passer bcp plus d'heure sur un ordi ? Ivan a aussi un
ordi fixe avec grand écran.
pendant le tour l'ordi est prêté à d'autres, mais pas à l'année. 
-Pour Pauline, n'a pas d'ordi perso, mais une tablette. donc trouver un ordi pro. celui de Mathieu avec 
réparation sauf qu'à un moment Mathieu et Pauline vont  travailler tous les deux en même temps à des 
endroits différents du 8 novembre au 14 décembre. donc ordi suppl nécessaire rapidement et celui de Mathieu
ira au tour l'été. GT ce week end sur ce point pour achat nouvel ordi dans pas longtemps.
-ordi de secours sur le tour utilisé pour les alterjournalistes....Etc. Celui de Mathieu a 5 ans, budget 650€ à 
l'époque et investissement sur cet ordi, il est comme neuf sauf prbl de batterie, batterie à changer ou bien 
réparer la connectique de la batterie.
- Sylvain (compagnon de Virginie) répare, assemble les téléphones portables, fait -il cela pour les PC ? Prbl 
de temps
proposition : demander demain à Virginie et Sylvain et à la fin du week end on prend une décision ?
- pourquoi tant de casse d'ordi cet été ? aménagement de l'iveco ? circonstance de casse ? Cause inconnue 
pour celui d'IVan, il s'est éteint en plein breifing (oui, je n'ai jamais su écrire ce mot). L'autre écran cassé, il 
était en chargé et il est tombé. Regle d'usage à définir pour le prochain AT à noter peut etre dans la fiche
du rôle de l'alterjournaliste. 

2. Qui postule au CS et est absent à la plenière pour le dire ? : Mathilde, Fluvine, john
François ne postule pas au CS cette année mais souhaite recevoir les mails (francois.h@mailo.com) si cette 

www.figma.com


pratique perdure... En effet, compte tenu de ce que je qualifierais comme un échec de mon engagement au CS
cette année, ainsi que de ma nouvelle situation géographique et familiale je ne vais pas réitérer pour le 
moment... (François)
Historique : on ne met que les membres officiels et les participants non officiels. Problème de confidentialité 
si tous ces "anciens" reçoivent. A un moment il y a eu bcp bcp de monde dans cette mailing list qui n'était 
plus dans le CS et qui des mois voire des années après reviennent dans des discussions. 
On reste en accord avec cette décision passée ? 
Elina indécise à entrer au CS. Elle aimerait attendre la fin de la réunion, ou bien être participante sans être 
officielle. Pas d'engagement dès ce soir. 
Elsa questionne cette position d'être "officieux.se" au CS. Pas grande différence d'apparaitre ou non sur le 
cerfa en dehors de la responsabilité juridique.
Vigilance à féminiser le CS. 7 femmes sur 20 membres. Triste record. 
Pas de limite de nombre de personne au CS, mais min 7. 
Sur des décisions qui engage des aspects juridiques, les "officieux" ne participent pas au vote. 
Les officieux doivent être actifs, sinon pas d'intéret. 
Si on a peu de temps à donner et qu'on ne participe pas ou peu, est ce qu'on prend une place ?
Point de vigilance pour les "officieuses". Si c'est trop dit, risque qu'on est trop d'officieux, de rallonger les 
discussions...etc

3. Besoin de récupérer tous les codes informatiques (mail.chimp, ovh, ...) (Virginie) gestion des maillists 
(modération, mise à jour)  -> je vous propose de faire un récapitulatif à la plénière avec le groupe de travail 
Informatique - mais si vous avre déjà des codes en votre possession, ou si vous savez qui les a, je suis 
preneuse ;)
Vigilance ++ RQPR tous les codes informatiques liés au site, les framalists, les mails de récupération. ca sera
porté par Virginie et le GT informatique.
Mathieu a préparé un fichier word avec tous les codes en sa possession. Conseil de ne pas diffuser tous les 
codes à tous, car risques de mauvais usage. 
et proposition de créer une liste pour savoir qui a quels codes.

4. Retours sur l'email de Jonas (Virginie)

5. Retour sur la plénière 1 (Virginie) : à mon sens, il est important de faire passer la priorité au planning 
répondant à notre besoin (organiser l'AT) - une intervention comme celle de Julie est très intéressante mais 
aurait dû avoir lieu le dimanche car le samedi, elle a pris le créneau qui aurait permis de donner du sens au 
temps sur les groupes de travail (les gens devaient se positionner mais ne savaient pas comment une année 
d'orga était).

6. Minibus et remorque
La remorque est chez Mathieu. Réparation des pneus avant. Brunelle peut venir la chercher chez Mathieu. 
Le minibus est chez Ivan. Le minibus est réparé. GT pour savoir si on le vend. 8 mois pour décider. Soit on le
garde soit un  nouveau avec un grand coffre.

7. Bilan D-Tour = qui est demandeur.euse, le CS ou la plénière ?? (ivan)

• // retour réflexion LoÏc ?



8. AT de l'Ain = retour sur le mail d'Éric Gonin - dit "Louric"

9. Proposition de film sur l'AlterTour par Corinne Toussaint
projet de réaliser un film sur lAT. NOus avait déja contaccté il y a deux ans sur le BT. a été membre des 
ateliers de réparation de Nancy, proche des valeurs de l'AT. Projet pour France télévision. Elle est en pleine 
écriture et elle a besoin de terminer son écriture début décembre pour le présenter à France télévision. Son 
projet est très fidèle, honnete dans ce qu'elle fait, chouette personne. Elle a besoin de contacter des 
altercyclistes pour des interviews. Aucun engagement. Veut creuser sur savoir pourquoi on vient. Pour le 
moment aucune certitude que FR TV accepte et elle ne pourra pas le faire sans eux, trop honereux.
Aucun conflit, pas de telescopage avec ce que fait l'alter docu. Crainte surtout de ce que va en faire France 
TV, eux vont ils etre fidèles...etc comment garder un regard ? 

Proposition  : envoyer un mail à la list orga, savoir qui serait ok de répondre à des interview. Pas 
d'opposition.

10. Faire les retours pour les recrutements (explication des refus pré-entretiens et post-entretiens) 
magistralement fait par téléphone par Anais et par mail par Mathilde (merci à vous deux) oui, merci :)
J'ai (Virginie) envoyé un email à Laurence car a priori, elle est passée entre les mailles du filet. Je lui ai 
demandé si elle voulait un retour plus circonstancié par téléhone - j'attends sa réponse.

Mathilde envoie les mails.

11. récépissé de la préfecture concernant le changement d’adresse de l’association
urgent. 
pour avoir un recépissé il faut avoir fait l'AG pour faire la déclaration en prefecture avec la validation du 
changement de l'adresse. donc OK après ce week end.
suggestion de faire une inscritpion au journal officiel 50€ avec la bonne adresse. c'est oblig pour demander 
une subvention par exemple. c'est plus pratique aussi. Pour certaine démarche c'est mieux d'être au JO avec la
bonne adresse.
Sylvie : l'URSSAF me demande la déclaration de modification émise par lapréfecture.
Nicolas : Est-ce que l’une de vous as reçu un récépissé de la préfecture concernant le changement d’adresse 
de l’association ? Il n’y a rien sur la page « Docs administratifs » de notre site 
(https://www.altercampagne.net/?page_id=214).
Et question (mais ça on peut en parler en CS)… est-ce que ça ne vaudrait pas le cout d’enregistrer ce 
changement d’adresse au JO ? (https://www.journal-officiel.gouv.fr/associations/recherche/)

12. Faire l'administratif pour la fin de contrat de Mathieu et Signature des contrats de Pauline et Ivan
Administratif pour les nouveaux salariés (qui fait quoi?):
    - Uniformation (Elsa)
    - Médecine du travail (Elsa)
    - attention déclaration d’impôt à ne pas oublié!!!0
    - Urssaf?
    - Suivi salarié (Mathilde avec qqun qui l'a déjà fait si possible...) : 
        - Virginie si je ne prends la place de personne
        - est-ce que l'on essaie d'être au moins 3 ? ou plus ? Nico
    - Edition des bulletins de salaire (Sylvie?) Sylvie d'accord pour le faire apparement, et voir avec elle si elle

https://www.journal-officiel.gouv.fr/associations/recherche/
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peut former qqun du CS à ça.
    Rupture conventionnelle : Nicolas voit ça ce week end avec Mathieu. D'ici le 15 nov, ça doit être posté. 
Réunion suivi salarié à prévoir avant le 15 nov ?
    Pauline Signe ce week end, Ivan peut signer Mardi. Il faut vous incrire tous les deux à la formation pro et 
rdv medecine du travail.
    Vigilance à la déclaration d'impots, on est exonérer d'impot mais il faut quand même faire une déclaration 
d'impot.
    CS de samedi soir juste après les élections, on peut voir qui veut rentrer dans le suivi salarié.
    Contrat proposé par Jérome, validé ou pas ? 24hx52 sem dont 25 jours de congé, moyenne horaire de 4.8h

13. quid du défrichage de l'ADT dans le tableau, inscrit-on une colonne spécifique pour chantier possible 
et campement 3 jours ? de plus à la plenière de décembre, décide t-on du parcours de l'ADT ? (Jérome-
Mathilde)

Parcours de l'alter D Tour pertinent de le décider pendant la décision de l'AT car ça permet de limiter les 
frustration d'une zone non couverte. 
ADT peut aussi suivre le parcours de l'AT ou sur une autre zone. Pas trop de stress à décider tout de suite, 
mais à voir à la prochaine plenière ? 
Se laisser la liberté d'agir en fonction de ce qui se passe
Tableau modulable (mais pas trop non plus et ne pas intervertir trop). On peut rajouter une colonne 
"compatible ADT" "adapté EB"...etc
Proposition : signaler à la prochaine réunion défrichage de demander si compatible ADT et EB et dans le 
mail type, on a déjà rajouté une question si chantier possible. 
Le défrichage actuel est bien relancé suite à la réunion de mardi, bcp de mouvement sur le tableau. Les gens 
ont compris que tout allait se jouer dans les 15 jours qui viennent.
Alerte : présence de L dans l'équipe de défrichage et son envie d'être prépa d'étape. 
Difficile de couper une envie. On a déjà été mis en difficulté par des prépa d'étape qui "présentaient bien". 
Vigilance surtout à son binome +++. La prépa d'étape doit rester un plaisir. être en trinome ?Jusqu'ou on peut
intervenir et dire non à qqun qui serait inapte ? risque relationnel //accueillants et épuisement du binome. 
Ne pas l'encourager si dès maintenant elle dit qu'elle a des peurs et lui proposer autre chose. Mathieu et Elsa 
se proposent de l'appeler ce week end et vigilance lors de l'inscription sur l'agenda des étapes. 
Quid des personnes qui veulent intégrer le CS et qui seraient "inaptes".
Différence entre personne qui seraient juste "inaptes" et des personnes vraiment "toxique" ou qui "mettraient 
le bazard". Recentrer sur les compétences de chacun et "réorienter" vers d'autres choses à faire sur l'AT. 
Confiance dans le groupe et dans nos processus de décision. Nous sommes nombreux et solides au CS si un 
problème se présente. 

14. Les téléphones et les ordis pour les nouveaux salariés (pendant le mois à venir et le reste de l'année) 
(Jérôme) + prime télétravail 
Les tels peuvent être pris sur backmarket.
Les ordis peuvent être faits par Sylvain mais pour cela, il a besoin de 2 choses :
    - un budget (500, 800 par ordi)
    - l'usage (seulement de la bureautique / internet ?)
Il y a peut-être aussi besoin d'un casque ?



cf point 1.

15. Date et lieu du WERVA à déterminer
Possible chez bubu sauf les weekend des 16 & 17 avril et des 23 & 24 avril (pâques le lundi 18 avril)

//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//

• Réunion CS du 1er otobre 2021
• présentiel en Région parisienne ? À 19h Chez Steevy : 10

Rue de la Haute Maison à Noisy le Grand (arrêt Noisy 
Champs)

• Motivatrice : Marie

Présent.e.s : Mathieu, Ivan, Elsa, Steevy, Marie H, Marie L, Jonas, Virginie, Anaïs, 
+ Dominique, Mathilde, Luca, Gaetan, Bruno, Jo
Absent.e.s :  Jérôme, Robin, Brunelle, Loïc, Nicolas, François, Ludo, John, Martin, Fabien, Hugues, 
Manoell, Valentin

Rôles : 

• Animateur.rice : Anaïs
• Prise de note : Mathilde
• Gardien.ne du temps : Gaetan
• Distribution de la parole :  Anaïs

 
ODJ :

Priorités :
    - Validation offre d'emploi et mail d'info recrutement
  arguments à anticiper à l'AG :   baisser le prix de journée

•   autogestion
•     savent bloquer les décisions en 

AG

contre argumentaire à préparer

    - Remboursements (8 000€) demandes faites aè
    règles de base d'annulation : délai de 14 jours pour changer d'avis après achat sur internet
    - si annul avant le départ de l'AT, 50%
    - si annul après le départ, pas de remb
    - si l'AT ou le BT est annulé, remb 100%
   -  si positif au covid et demande une annul, remb 100%
  détail des demandes :  cas covid ou cas contact : 1740 €
                                        si demande de remb lorsqu'on a demandé un pass sanitaire : 813€



                                        tous les autres plein de raisons : 5000€
historiquement : conditions strictes d'annulation qui nous protège, mais on a toujours été souple pour remb et 
leur éviter la "double peine"  2000€ de remboursement en moyenne par an.
on a toujours eu très peu de demande d'annul

proposition : - pas de remb mais l'année prochaine vous pouvez venir pour la même durée

• - on remb toutes les personnes qui pouvaient venir parce qu'elle n'ont pas pu et 
pas de remb pour les personnes qui ont refusé de faire un test pcr

• - oter tous les covid (eux on les rembourse -10€ d'adhésion)
• - leur proposer : on peut vous rembourser mais vous pouvez nous en faire don 

avec défiscalisation
• - traiter au cas par cas

Marie fait une version des e mail type de réponse entre remb complet, defiscalisation possible, pas de remb

    - Chèque de 5 000€ de la MFR (mini-AlterTour). relance de la MFR qui dit que la MFR a payé une chèque
et selon eux nous ne l'avons pas encaissé, il nous demande de l'encaisser. c'était il y a 2 ans. NB : nous avons 
eu un probleme d'adresse postale avec perte de courrier. Normalement ils ont leur talon de chèque. Mais le 
chèque est caduque donc, il faudrait qu'ils en refassent un. 

1. Remorque vélo (brunelle) (info, prise de décision?: 15 min)
Devis changement d'essieu : 
Devis remorque vélo neuve (à titre d'info) : 
https://drive.google.com/file/d/1vaMOCuS8SgTloDhcbBg4TvfB4ahuzRWC/view?usp=sharing
Ludo : Remorques Quentin (copain du Mans qui a prêté deux remorques) abimée : manque deux drapeaux 
signalétique, un morceau d'ossature en bois, pneu/chambre de rechange pour roue de fauteuil handi, Si on 
pouvait réparer ou trouver une solution collective (à vos intelligences) ?
devis de 1400€ acté. ok pour cette dépense. 

2. Réflexion boîte mail inscriptions (info, réflexion, prise de décision: 15 min)(Brunelle)
Trouver des moyens pour rendre plus visibles toutes les infos concernant la venue sur l'AT et éviter la 
surcharge de mails --> GT ? prématuré d'y repondre car avec les nouvelles embauches, ça va redistribuer les 
taches

3. petit point sur l'avancée du cercle restauratif (Mathilde et Ivan) 5 min
plutôt bien accueilli par l'ensemble, plus délicat pour les personnes les plus touchées. Le processus suit son 
cours. Ne pas débuter de nouveau groupe de travail sur le conflit avant la fin du cercle. Le GT féministe va 
de fait etre influencé par l'issu du cercle

4. un petit point sur le minibus ?
Delphine a dit qu'il était réparé, pret, payé. Ivan le ramène chez lui avec un embrayage neuf lundi 4 octobre. 
Il peut passer l'hiver à l'abri chez Ivan. et peut-etre à l'avenir (d'ici un an) il peut y avoir de la place pour 
l'iveco et la remorque vélo. En attendant l'iveco et la remorque peuvent etre stocké en payant pas loin de chez
Mathieu.

5. un petit point sur les ordis endommagés sur le tour (5-10 min) reporté

https://drive.google.com/file/d/1vaMOCuS8SgTloDhcbBg4TvfB4ahuzRWC/view?usp=sharing


6. Remplacement de Fabien (voir son email du 10/09) sur la maintenance technique des sites 
https://www.altercampagne.net/ (WordPress), https://www.bieretour.net/ (quels compétences nécessaires ?)
Lancer un appel sur la liste orga ?
Idem concernant Valentin (voir son email du 19/09): est-ce qu'il avait des tâches régulières ? Mais il semble 
toujours prêt à donner un coup de main (sans faire partie du CS)
Fabien était sur la partie mise à jour, sauvegarde sur son serveur perso tous les jours ce qui a servi il y a pas 
longtemps, gestion quotidienne quoi
Valentin lui intervenait en cas de problème de fou, il maitrise.
il va y avoir un vrai besoin en informatique car on va avoir deux salariés donc va et vient constant. Virginie 
peut aider à former à certains outils, création d'un GT, nécessité d'un investissement matériel (PC tel 
portable, un serveur)
Rappel de Bruno, le collège solidaire est titulaire des codes. La personne qui a les codes doit obligatoirement 
faire partie du collège solidaire pour porter aussi la responsabilité juridique.
Avoir un bénévole "mega fiable", avoir un salarié formé à ça, externaliser le service ???
faire un appel demain en plenière à plein de moments différents et à la liste des participants de l'AT 2020 et 
2021

7. point AT de l'Ain
ivan : mail envoyé le 27/09 à Éric, à priori nous nous appelons plutôt la semaine du 04/10 !
At de l'Ain s'est pas super bien passé, l'AT voulait prendre de la distance. Julien Da Rocha a recontacté l'AT 
via Brunelle
ils n'étaient pas assez investit mais quand meme vouloir s'appeller AT
Quel avantage ils ont à s'appeler AT ? pour une subvention du conseil régional.
pourquoi c'est Julien qui lance le sujet ?
comment les garder à distance ? sans les empêcher de faire ce qu'il veulent de leur projet sans s'appeler AT ? 
Difficile de travailler ensemble. c'est vieux de 2018.
AT de l'Ain est très complexe. Le nom de AT a été déposé à l'inpi suite à cela. Ils ont toujours piétiné les 
conventions, refus de faire une convergence avec AT, ils viennent recruter des altercyclistes sur 
l'altertour...etc L'AT de l'Ain n'a pas eu lieu cet été.
Proposition : année charnière pour l'AT avec départ de Mathieu et nouveaux recrutements. donc NON. Ivan 
recontacte Eric.

8. Restitution en plénière (+ présentation du rôle du CS) : quoi, qui ? Ivan en 3 minutes restitution de ce soir, 
et présentation du CS et un point plus long sur le recrutement mais peut être que le dimanche pour ne pas 
interférer avec l'objectif premier de trouver la zone de l'année prochaine.
Bilan : comment aborder le conflit ?

//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//

• Réunion CS mardi 7 septembre 2021 - 19h
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56

https://www.bieretour.net/
https://www.altercampagne.net/


  - Numéro de chambre : 009943
Présent.e.s : Marie, Jérome, Ivan, Mathilde, Virginie,Elsa, Brunelle, Nicolas, Loïc
Absent.e.s :  
Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Jonas, Ludo, John, Martin, Anaïs, Fabien, Hugues, Manoell, Valentin

Rôles : 

• Animateur.rice : Virginie
• Prise de note : Mathilde
• Gardien.ne du temps : Elsa
• Distribution de la parole : Brunelle / Elsa

ODJ   :  

1. AlterTour de l'Ain... Le retour !! (Brunelle ) (info: 10 min)
Anciens benevoles de l'AT de l'Ain veulent remonter un groupe. Julien DAROCHA. Ils demandent à assister 
aux plenière et mettre en place une convention de partenariat. Or on leur avait dejà dit Non qu'on ne faisait 
plus de partenariat mais on avait dit ok pour participer aux plenières.
On reprochait à l'AT de l'Ain le manque de contact, or là il renoue (?)
Notre demande était qu'ils participent à une année entière de prepa pour s'inspirer ? Comme Eric ?
Quid d'une adhésion ? de leur prise de décision aux plénières ?
Qu'est ce qu'ils attendent de la part de l'AT ? de quoi ils rêvent ?
Proposition : l'un d'entre nous soit l'interlocuteur à la place de Brunelle qui n'est pas "neutre" et ne peut/veut 
pas gérer ça. Ivan ok pour prendre le relai contact avec le reférent de l'AT de l'Ain.
Utilisation du  nom "AT". On s'en tient aux décisions antérieures c'est à dire que les émanences de l'AT  qui 
aurait le nom d'alter tour, se font au sein d'alter campagne. Difficile de faire du cas par cas. 

4. TRES URGENT (info, réflexion, prise de décision: 15 min) : le minibus est stocké chez le maraicher 
qui a accueilli le départ de l'AlterDTour au Mans. Il semble qu'il n'y ait pas d'accord sur le fait de 
réparer ou pas le minibus (Besoin de savoir quelles réparations ont été faites en Bretagne + Fabien a 
rappelé qu'on a acté que c'était le dernier AT du minibus du fait des coûts qui se cumulent). 
Delphine a envoyé un mail à la liste CS (par Elsa) avec un devis et trois questions : 
    1. Acceptons-nous le devis ?
    2. Où va le minibus ensuite 

•     a. si on refuse le devis (il ne peut plus bouger, en l'état) ?
•     b. si on le répare

    3. Delphine peut-elle être dans la mailing liste du CS (compliqué les échanges) ?
    Faire confiance à la précédente décision qui était que c'était la derniere année du MB. 
    Recherche de Fabien sur le boncoin pour remplacer le MB : 5000€-9000€ environ avec moins de place 
assises.
    Actuellement bonnes finances mais dépenses à prévoir : départ de Mathieu, 2 mi-temps, remboursement 
covid de cet été (?)
    Si pas de réparation, il va à la casse ? ou bien on le revend ? 1000€-2000€ ? Vendre en l'état à bas cout ? 
Création du GT minibus en septembre pour trouver un nouveau MB? 



    Décision urgente !!
    Un nouveau minibus : crédit ? c'est un investissement qui se lisse dans la compta ?
 nos choix : 
    -Réparation et on garde car il a peu de borne et bon moteur
    -on répare pour 1000€ et on le revend plus que "vendu en l'état"
    -5000€ de budget c'est risqué d'avoir un véhicule à problème.
Hivernage possible chez Ivan du MB réparé
Rapatriement+ par Ivan. Hivernage dans le réseau de Delphine et Ivan au Mans le temps qu'Ivan aille le 
chercher ?
Proposition de le réparer et constitution d'un groupe de Travail qui décide si on le vend "valorisé" et 
un nouvel achat ou si on le garde. Validé !! 
Elsa contacte Mathieu pour qu'il prenne le relai au niveau technique, pour acter cette décision de 
réparer et stockage temporaire au Mans. 
Marie appele Delphine pour l'informer et elle se met en lien avec Mathieu pour la suite plutot que de la 
mettre dans la mailing list du CS.
Mathieu et Ivan, interlocuteur privilégié pour le Mini bus.

5. Retour sur l'email de Luca ? (Virginie) (info, échange: 10 min)
discussion ouverte pour mieux prepa le week end recrutement ?
il postule au poste de Mathieu
Devoir du CS c'est de lui faire un bilan de son stage. Decharger Mathieu de ça. La fac demande un retour de 
son maitre de stage ??Luca n'en a pas parlé. Nicolas et Marie se propose d'appeler Luca pour voir s'il y a des 
choses formelles à résoudre. Luca dit qu'il sera absent aux week end CS à venir mais présent à la plenière.
Bilan mitigé sur la manière dont il a géré son stage. Et donc naturellement il sentira qu'il a peu de chance 
d'obtenir le poste. Pour autant libre à lui de postuler. Garder bien sûr un aspect positif à ce bilan de stage.

6. Besoin d'aide pour accéder au listing inscription pour avoir les contacts des personnes invitées au 
cercle restauratif. (Mathilde) (5 min)échange entre Virginie et Mathilde en aparté.

7- demande remboursement: combien de demande, quels critères pour valider (10 min)
  40 mails de demandes de remboursement actuellement. Historiquement  c'est le premier CS de la rentrée qui
décide et historiquement on a toujours remboursé. On aura des précisions compta avant cette plenière.

8 - qui fait les bilans et rapports pour l'AG? ceux qui viennent au week end compta !

9 - Plenière du 2-3 octobre orga par Jonas et Steevy, QUEL LIEU ? 
attention au prix du train qui monte plus on attend. PAS DE LIEU . Palais de la femme à Paris : pas de 
réponse de Sophie là bas et la grande salle est trop chere, trop tard pour d'autres salle à Montreuil, demande 
en cours à la conf et les  ? volantes , la Base est non exploitable (affaissement des fondations/terrasses). 
Proposition d'envoyer un mail à notre réseau ille de France pour trouver une salle ? Plenière en plein air ? et 
GT dans des bars voisins ?
La plenière de Septembre a pour objectif de mobiliser et donc d'être centrale/accessible.
Quid du pass sanitaire ? C'est pas impossible qu'on est besoin du pass sanitaire, donc à chacun de s'organiser.
Dire aux gens de prendre dès maintenant des billets remboursables ?
N'est on pas en train de faire le taf des anim de la plenière ?  Loic se met en lien avec Jonas et Steevy.



Motivatrice du prochain CS du 1er octobre : Marie

//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//

• Réunion CS 19/08/2021 à 19h
•

Numéro de téléphone à compositeur :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à compositeur : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 493273
Présent.es : Ivan, John, Jonas, Loic, Marie H, Nico, Jérôme, Brunelle, Hughes, Mathilde, Elsa, Virginie, 
Mathieu, Delphine, Ludovic, Steevy Marie L
Absent.es :   Robin,  François,  Martin, Anaïs, Fabien, Manoell, Valentin
Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Jonas, Ludo, John , Martin, Anaïs, Fabien, Hugues, Manoell, Valentin

Rôles : 

• Animateur.rice : Jérôme
• Prise de note : Ludo
• Gardien.ne du temps (et du sujet) : Ivan
• Distribution de la parole (écrire les noms au fur et à mesure sur le pad) : Virginie 

Fin : 20h30

ODJ :

-pour info: deux accueillants différents covid+, les rencontres ont été annulées

- Remorques: Deux remorques sont dans le Jura chez Robin et Delphine et deux à côté de Dinan (seront 
récupéré par Mathieu et Delphine au retour). 

- Lucas demande à ne pas être sur l'AT jusqu'au bout (mémoire pour le 30 août)
Avis Elsa : si présence de Lucas pas indispensable, le laisser faire son mémoire
Faut noter qu'il est en télétravail si on le dispense (question d'assurance et convention de stage).
Mathieu avait déjà prévu du temps de rédaction pour son mémoire, il ne l'a pas pris
Pb = il a pas vraiment rempli son contrat, mais avons-nous absolument besoin de lui jusqu'à la fin de l'AT.
OK pour qu'il ne revienne pas pour l'AT.

Elsa récupère les factures à payer de Virginie.

1. Départ Mathieu // recrutement 
Urgent de commencer à y réfléchir => avant l'AG de début novembre (le 10) ?
Mathieu va être papa le 14/12 (à peu près, hihihi). Difficile compatibilité papa salarié AT. Ouvre sa 
microbrasserie en janvier. Demande de rupture conventionnelle. Idéal = finir en janvier. Courrier 



recommandé en novembre. fiche de poste, recrutement pour l'AG. Demande de mandat pour embaucher 1 à 2
salariés. Formation en novembre et mi-décembre.
Jérôme : Comment choisir ? Rédiger la fiche de poste (avant le week end, dit Hugues)... Faire un week-end, 
pas à l'arrache en distanciel
Elsa : pendant le week-end compta ? 2 salariés = bonne idée. ou 3 mi temps (charge  mentale, compétences)
Virginie : compta + recrutement = compliqué. Quel WE en premier ? Compta pas à faire avant 1er octobre 
(arrête des comptes au 30 septembre).
Hugues = rupture conventionnelle, faut chiffrer et lui répondre si si oui ou nou
Ludo : Profil de poste = capacité à bonne cohérence entre salariés surtout s’ils sont à distance les uns des 
autres.
Brunelle : CS + Compta + Première plénière et AG = 4 week-ends jusqu'au 10 novembre, c'est vraiment 
chaud
Nico = fiche de poste, choix du nb de personnes mi-septembre. Finaliser mi octobre. Fiche de poste après 
bilan financier.
Transfert de compétences en bénévolat ? Prise de poste en janvier ? 
Proposition Viriginie = Week-end rallongé pour coupler compta + recrutement
Mathieu : possibilité qu'il quitte la conversation si besoin pour le CS
John : Grossir ? Jusqu'où ?
Nico : avoir de la vision (ça coupe, j'ai pas compris)
Jérôme : on veut vraiment grossir ? On veut pas essaimer ? On aura peut-être beaucoup de candidats. Hors 
CS ? Venu du CS ? Choix d'un groupe de recrutement. Pas de bénévolat pour transferte de compétences
Mathilde = pas de bénévolat pour le transfert de compétences
Loïc : Prio compta / Vendredi au lundi, chaud ! surtout pour des prises de décisions post travail un lundi. 
D'abord, date à fixer pour les débats et décision.
Elsa = compta recrutement sur les vacances de la toussaint ? 
Mathieu = souci de timing

Steevy : compiler date. Voir ce qu'on arrive à faire dans le week-end. Jeudi à dimanche ?
Elsa : week-end compta en octobre ou novembre (arrêté des comptes).
Brunelle : framapad pour nos questions (base de travail pour le week-end et regroupement par thème en 
amont : plussoyé).
Virginie = savoir combien on peut dépenser. Pas besoin de lien entre vérif compta et recrutement. Donc 
urgence = recrutement. Compta entre les deux plénières (affine). Recrutement en septembre.
Elsa : oui, c'est juste de la vérif. Si on a l'ensemble des dépenses et qu'on connait les entrées, ça suffit. On 
peut faire un week-end recrutement en premier. Compta après
Jérôme = week-end sur toussaint trop tard. Indépendant. Faire en septembre. Framapad recrutement, oui ! En 
septembre. 
Lieu plénière 2-3 octobre = Ivan avec Steevy et Jonas
A reporter sur le framapad de recrutement = (Mathieu) : remplacer un temps par deux mi-temps ça ne change
pas la taille de la structure ? L'allongement de l'Alter-D-Tour à 6 semaines pourrait justifier l'embauche d'un 
troisième mi-temps ?
John = pas compris
Ivan : Frama septembre + équipe d'orga 
Virginie et Nico organisent le framadate et le week-end, on répond toustes rapidement. Possible chez Ivan 
(18/19) ou Brunelle (autres dates).
Jérôme = CCL ? 



* Ivan Steevy et Jonas pour la plénière
* Virginie orga we compta et prépa AG
* Prépa framadate poru we recrutement
* J'ai oublié un point de Jérôme
Virginie = frama prochain CS ou assez de boulot (tout début septembre, par Virginie) ?
Hugues = annulations à gérer post altertour ?
Virginie = au premier CS de l'année, normalement. 
Mathieu = y'en a beaucoup. Un CS = important du coup. 
Virginie = Il y a un dossier spécifique (mis de côté). 
Location / pb minibus. Cable d'embrayage ou plus que ça ? Camion de location pris. Location renouvelable. 
Réparation du cable = 180€ (1500 si embrayage + cassé un rétro). Le "miniloc".
Brunelle = Camion de location, on l'a encore. N'est pas possible de trouver un rétro dans une casse ? A voir, 
pb avec les loueurs. 

week-end possible :
     recrutement/futur de l'asso:
         4 et 5 septembre
         11 et 12 septembre
         18 et 19 septembre
         25 et 26 septembre
    compta et/ou :
         9 et 10 octobre
         16 et 17 octobre
         23 et 24 octobre (vacances Toussaint)
         30 et 31 octobre (vacances Toussaint)
         6 et 7 novembre (vacances Toussaint)

Un week end CS ? Quand ? Peut on le fusionner avec le week end compta?  Où ?

•       Départ : une fiesta !
•       Recrutement : une fiche de poste à élaborer, Un appel à candidature alternatif (on sort du CV et 

lettre de motivation classique ?....etc)....
•       Comment communique t-on pour le ou les postes?
•       Comment choisir parmi les potentiels nombreux candidats? Est ce qu'on priorise des membres du 

CS candidats ? ou pas? 
•       Date de recrutement à fixer pour faire une bonne passation pour l'orga de l'AT 2022

2. Mails / témoignages Ludo et Delphine
Sujet suivant = gros. 20min, trop court ?
Jérôme est d'accord ou 21h.
Brunelle = pas le bon soir, tous les gens qui sont sur l'AT, on entend rien !
Mathieu = Mathilde propose un cercle restauratif.
Qu'est-ce qu'un cercle restauratif ? 
Outil pour retrouver la compréhension mutuelle suite à un événement déclencheur. On ne cherche pas une 
solution au conflit mais de la compréhension mutuelle. Une personne, peu importe qui, peut solliciter un 



cercle en lui disant ce qui s'est passé. Après le 1er entretien, clarifier un "événement PRECIS". L'initiatrice 
du cercle invite qui il veut au cercle. Le facilitateur note et voit toutes les personnes une par une. Veux-tu 
t'exprimer ? Point de vue expliqué. A la fin, chacun peut inviter une personnes. Ca s'appelle les "Pré-cercles".
Puis une date du cercle pour tous les invité, y compris l'initiateur. Tout le monde peut venir ou non, ou 
arriver et partir. Facilitateur garantit le cadre et pas l'issue. Facilitateur explique ce qui a été sollicité. On redit
ce qu'on a compris. Beaucoup de temps. Faut être d'accord avec ça. Fin du cercle = plusieurs heures ou une 
seconde date. Après, possibilité de "programme d'action" pour refaire un point 5/6 mois après (après-cercle). 
Après cercle devrait avoir lieu, mais pas toujours.
Ivan = Mails Delphine et Ludo touchés. Pas de nouvelles de Carlotta mais en cours. Je veux bien 
accompagner Mathilde dans la démarche. J'ai envie de me former là dedans. Et je sais pas l'autre raison 
(Ludo a pas compris).
John = sensation que ça doit être ouvert à plus que le CS.
Ivan = les personnes présentes cette semaine là en particulier, à inviter
Elsa = événement. Dialogue, médiation par Mathilde, positif ! Mais aussi = j'étais pas là, j'ai eu que des 
témoignages et représentations. Comment c'est arrivé ? pourquoi c'est arrivé ? Qu'est-ce qui a achoppé ? 
Dans le projet de l'AT, quelque chose a coincé. Comment éviter que ça se reproduise
Brunelle a été travaillée par ces mails. Conflits interpersonnels mais aussi "pourquoi le collectif n'a pas réagi,
n'a pas su / pu résoudre". Dur de trouver des mots nuancés. Comment on gère les "causes militantes 
imposées" ? Ca ressemble un peu à la cause vegan imposée.
Steevy = par rapport à ce que disait Brunelle, individuellement, il y a eu des choses de faites, mais au 
compte-goutte et pas de volonté de discussion - médiation.
Jérôme = ok pour reprendre le sujet. 
Ivan = Pb = besoin d'avis infos de Carlotta, Philomène (et d'autres). Garder l'idée du cercle.
Mathilde = impossible pendant le tour. En cas de conflit, autre idée. N'importe qui peut initier le cercle. Il y a
es chances que Carlotta soit invitée. Pb = en amont des conflits, ça devrait être identifié. Ok pour framadate 
pour parler du cercle. Envoie un topo méthodo. On peut lancer. Ca peut durer plusieurs mois. Attention, ça 
peut être hyper violent ! Ca fait partie du processus, hors insultes et violence physique. Je veux bien porter un
groupe là-dessus.
Elsa = Bizarre de parler de la situation sans que Carlotta le sache ! Souci d'apaisement
John = Pas que Carlotta, y'a du monde concerné. Gestion de conflits = y'en a qui peuvent se gérer 
rapidement. Parfois, faut du temps pour emmagasiner. 
(Jérôme = Week-end compta octobre = chez Virginie). Occasion de pré-préparer l'AG => frama orga par 
Virginie, Jérôme aussi veut bien y participer. 
Mathilde = cercle restauratif. Tout le monde peut ne pas vouloir participer.
Virginie = pas de CS pour faire avancer la question ? 
Mathilde = semble ok pour tous. Pas grosse expérience mais implication de groupe. Cercle probablement en 
fin d'année selon comment les pré-cerles avancent. En individuel, facile en tête à tête. Même à 2 facilitateurs,
possible en zoom ou OVH, maintenant qu'on est assez disciplinés là-dessus. On verra en fin de pré-cercle s'il 
faut du présentiel.
Marie = (on comprend pas...). Pour le sujet cercle, Mathilde et Ivan, merci ! Si besoin d'aide du CS, ne pas 
hésiter.

-> motiveur.ice du prochain CS : 

//-----------------------------------------------------------------------------------------------------------//



• Réunion CS 27 juillet 2021
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre :  802049
Présent.e.s : Brunelle, Elsa, Marie, Nicolas, Mathieu, Ivan, Jérôme, Dominique, Robin, John
+ Pauline

Rôles : 

• Animateur.rice : Marie
• Prise de note : Brunelle
• Gardien.ne du temps : Pauline
• Distribution de la parole : 

ODJ :
1) Ordinateur en panne
2eme ordi en panne: est-ce que Mathieu peut laisser son ordi portable à l'AlterDTour pour l'Altertour 
( jonction le 2 août) ?
L'ordi de Mathieu ne peut être prêter au tour car c'est son outil de travail (entre autres pour les deux semaines
suivantes en télétravail)
Ivan propose de prêter son ordinateur (un MAC) en transmettant bien les infos à une personne et en en 
prenant soin --> photographe

Attention : faire un rappel général sur la responsabilité collective de prendre soin du matériel de l'AT 
(Quédouches, balance, ardi, mixeur plongeur...)

2) Vélo de Marine
Rapatriement du vélo de Marine: elle propose de rembourser les frais et de voir avec son assurance. Elsa se 
renseigne aussi auprès de l'assurance de l'AT
Vélo expédié aujourd'hui aux frais de l'AT (facture au nom de l'AT), Marine propose de rembourser l'AT 
puis elle sera remboursée (par notre ou son assurance, mail en cours)

3) Accueillante "désobéissance civile"
Accueillante en mode désobéissance civile : organisé par la Confédération Paysanne. Est-ce qu'on s'associe à 
la responsabilité de l'événement ?
Soirée du 3 août --> A priori pas de problème pour le pass sanitaire vu que la date actuelle d'application de 
cette obligation est fixée au 5 août.
L'AT s'associe en tant qu'organisateur à la Confédération paysanne.

4) Désinscriptions suite à la demande de pass sanitaire
Point de Elsa sur inscriptions : 5 demandes de désinscription avec demandes de remboursement suite à notre 
email concernant le Pass Sanitaire.
retour du conseil constitutionnel le 5 août, donc pas d'obligation de pass sanitaire avant cette date.
Équilibre mineurs/majeurs --> il y a presque toujours plus de 50 majeurs sur le mois d'août.



On peut donner des photos d'années précédentes avec moins de monde aux correspondants de presse locale.

L'AT reste sur sa ligne de communication par rapport au pass sanitaire :
    - On repêche éventuellement les personnes qui souhaitent annuler leur venue alors qu'il repartent avant le 5
août
    - On ne communique pas d'autres infos à ceux qui ont souhaité annuler leur venue après le 5 août
    
    Remboursement : les demandes seront étudiées dans le courant du mois de septembre et on reviendra vers 
le demandeur à la fin de ce mois-ci.
        
    Liste d'attente : on ne prend plus personnes.
    
5) Repas
Baisser toutes les quantités de 10g

• (Prochaine) Réunion CS du 15 juillet 2021 à 21h
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 
  - Numéro de chambre :  
Présent.e.s : Elsa, Mathieu, Ivan, Robin, Eric, Brunelle, Jonas, Marie H., Steevy, Dominique, Mathilde, 
Ludovic, Delphine, (petite) Marie Lhermitte, Nicolas
Absent.e.s :  
Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Jonas, Ludo, John, Martin, Anaïs, Fabien, Hugues, Manoell, Valentin

Rôles : 

• Animateur.rice :
• Prise de note :
• Gardien.ne du temps :
• Distribution de la parole : 

ODJ :
    - COVID / Contraintes suite aux dernière décisions gouvernementale
        
        Pas de désistement pour le moment d'altercycliste ni d'accueillant
      notion de  lieu privé/lieu public et de controle d'accès
        controle le public via les inscriptions
       l'AT est sous la convention collective de l'animation
       3 "distingo" : -les altercyclistes qui pédalent
                             - les soirées evenements ouvertes à tous ou pas
                             - les lieux des picnics 



       contexte législatif flou. en débat au conseil des ministres et assemblée nationale la semaine prochaine
       Question :  si on met en place un controle du pass sanitaire, comment on le met en place ? ESt ce à nous 
de controler ? quelle autorité on est pour ça ?
       point technique : avec un smart phone et l'appli "tous anti covid verif" on peut controler les QR code des 
documents papiers vaccination ou test PCR
       
       camping pas d'obligation de pass sanitaire
       idée de demander un test à l'arrivée ou vaccin mais pas de retester tous les deux jours.
       idée de faire tester dans les pharmacies les gens à l'arrivée dans l'idée de montrer pate blanche
       entrée en vigueur  ?
       on maintient le protocole covid déjà rédigé
       comment on fait avec ceux qui arrivent sans test pcr et sans pass sanitaire ? 
       en cas de controle, on a beaucoup d'arguments à avancer : mail en amont de "faites vous tester", on est en
exterieur, on a ce protocole covid, on est dehors
       ce debat au cs est pour protéger l'asso, pas l'individu. quid de la responsabilité des accueillants ?
       2 types de lieux d'accueillants : lieux privés d'accueillants, et lieux d'accueillant qui accueille d'habitude 
du public et qui suivent des normes/règles.
       actions prioritaires de demander aux accueillants. préparateurs d'étapes doivent contacter leurs 
accueillants pour avoir un retour suite au discours ? 
       en fait, a -t- on les éléments pour être clairs ? deux temps : risque qu'on tombe dans le cadre de la loi 
donc on propose le pass sanitaire/test PCR avant l'arrivée, et second temps, on voit ce que dit la loi et on 
reajuste.
       la question de diminuer à 50 
       le risque est plus pour les accueillants que pour l'AT
       
       au final : 
        - mail aux prépa d'étapes pour qu'ils contactent leurs accueillants pour recueillir leur ressenti, leur 
demander s'ils sont toujours ok de nous recevoir et dans quelles mesures ? 
     -   reprogrammer un CS extraordinaire suite aux précisions qui seront données après un conseil des 
ministres le lundi 19 juillet ?
     - attendre les décrets d'application ? peut être que les mesures seront plus souples, ex : jauges augmentées 
à 100 plutot que 50 ?
     - mail aux participants pour les informer :  idem com werva ? "prenez vos précautions : vaccin ou test pcr"
et qu'on est en attente des décrets pour savoir dans quel cadre on rentre et qu'il est possible qu'on soit soumis 
au pass sanitaire.
     évoquer la possibilité que suite au 21 juillet, l'accès à l'AT requiera le pass sanitaire ou un test PCR, et 
donc demander aux participants de prendre leur précautions pour anticiper ces mesures.
     éventuels remboursements en cas de désinscription ? la politique de l'asso et les conditions d'inscription. 
quid de l'équilibre financier de l'asso en cas de remboursement. point d'équilibre à 57 participants selon le 
tarifs
Ivan se propse de rassembler l'avis des accueillants. Sur l'agenda des étapes ou un autre doc si beaucoup de 
commentaires

Mathilde veut bien rédiger avec Nicolas un mail aux altercyclistes au plus tard vendredi soir, et soumis avant 
au CS par retour de mail rapide jusqu'à 20h pour relecture et envoie . mailing list 
altertour_2021@framalist.org et list dédiée EB AT-D-T et AT. donner dates précises des convergences pour 



AT-D-T et EB 
Grande Marie veut bien faire le mail à envoyer aux accueillants et contacter les préparateurs d'étapes pour 
qu'ils se rapprochent directement des accueillants par téléphone pour avoir leur réponse directe sur la 
situation. 
     
Mathilde motivatrice prochain cs dans une semaine après plus d'info du gouvernement

Doc de références:
    - https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A14896
    
    

• Réunion CS lundi 5 juillet 12h

Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 680731
Présent.e.s : Marie, Jérome, Ivan, Brunelle, Mathilde, Nicolas, Luca (depuis midi 30), Jonas
Absent.e.s :  
Parmi : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Virginie, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Jonas, Ludo, John, Martin, Anaïs, Fabien, Hugues, Manoell, Valentin    

Rôles : 
Animateur.rice :
Prise de note : Marie
Gardien.ne du temps :Mathilde
Distribution de la parole : Nicolas (jusqu'à 13h)

ODJ :

- Point Covid
- Bilan des inscriptions (Mathieu, Virginie, Elsa?) -> sans porte parole, point reporté, une réunion prévue 
demain (mardi 6 juillet) 18H
- informer de la date pour les inscrits du before
- Altertour TOUR. On a quelques dates sur le doc, j'ai fait l'affiche, comment on communique? FB, site, NL?
https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/07/AlterTour-TOUR--scaled.jpg
- point on anticipe 2022 = est-ce qu'on fait un festival ?? (Jérôme & Ivan)
- mail de framasoft : SFR bloque les mails des listes de diffusion (ivan)
- info : possibilité reportage france5 et vélomaritime (Marie)
- point impressions papier avant Before --> brunelle verra directement avec Mathieu/Elsa
- point inventaire/précommande sec --> Brunelle verra directement avec Mathieu

https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/07/AlterTour-TOUR--scaled.jpg
https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A14896


- équipe plume : relais pour boite contact ? 

- Point Covid 
-> mail de Dominique (17/06) avec protocole 2021 (=protocole 2020 revisité et validé par qq membres du 
CS)
lien vers réunion travail covid : https://semestriel.framapad.org/p/altercovid-9nwv?lang=fr
le protocole n'est pas en ligne pour l'instant
le protocole sera envoyé à tous les altercyclistes d'ici le début de l'AT
+ transmission à tous les accueillants (à valider auprès de Mathieu)
voir avec Mathieu au before pour impression du protocole et affichage dans l'iveco

- info : possibilité reportage france5 et vélomaritime (Marie)
Si reportage parle un minimum de l'AT, et sur l'engagement de l'asso, ok
-> transférer à Mathieu, prépa d'étape et plumes 

- informer de la date pour les inscrits du before (19 présent.e.s) : mail à envoyer pour avertir que le début du 
before sera le samedi matin. Brunelle voit avec Mathieu. 

- mail de framasoft : SFR bloque les mails des listes de diffusion (ivan)
recenser les cyclistes concernés + communiquer auprès de tou.s.tes pour expliquer la politique d'SFR. 
proposition : à l'inscription (sur le formulaire) : mettre en garde les cyclistes
et/ou alerte sur le site
à creuser, ça peut expliquer des erreurs de com sur certains échanges mail. 
gestionnaires du site : Fabien et Valentin -> Nicolas voit avec eux

- Festival 2022 pour fêter les 15 ans ?!
quand ? au début/au milieu/ à la fin de l'AT ? 
plus on en parle tôt, plus on rend la chose possible : serait à anticiper dès plénière septembre 2021. 
autogestion, avec répartition des tâches
artistes ? conférenciers ? thématiques ? idée : conf, conf gesticulées, en lien avec vélo ou pas, Jérôme a 
proposition de compagnie. à qui on destine le festival ? altercyclistes (500 personnes), ou public extérieur ? 
prétexte pour faire venir des alternatives (villages des alternatives / conf / marché ) = l'altertour qui pédale 
pas. quel financement, budget... ? une équipe à part entière dédiée à l'orga du festival dès septembre.
"les meilleures alternatives" sur les 15 dernières années
service civique à partir de septembre pour aider à la réalisation de la mission
animations, concerts par des altercyclistes (Jonas, Loïc, Marion, Jérome et conf. gesticulée)
Festival de la transition citoyenne organisé à la fin de l'AlterTour de l'Ain il y a 2 ans (pour exemple) 
https://www.leprogres.fr/encadres/2018/08/22/un-festival-pour-la-transition-citoyenne
proposition : au milieu de l'altertour, sur 3 jours
jauge à estimer (entre cyclistes + échappées belles + alterDtour...) 500 ? ou limiter à 200 ( plus à taille 
humaine )
point de vigilance : penser tôt au trajet potentiel qui permette un stop dans un lieu qui puisse accueillir 500 
personnes -> contrainte potentielle sur le parcours de l'AT
logistique conséquente à anticiper et à penser.
-> avant 2022, on a un altertour 2021 à faire -> discussion à reprendre ensemble sur prochains CS

https://www.leprogres.fr/encadres/2018/08/22/un-festival-pour-la-transition-citoyenne
https://semestriel.framapad.org/p/altercovid-9nwv?lang=fr


journées du festival gérées au sein des inscriptions de l'AT ? 
prix journée / logistique ...>  à voir par l'équipe de travail ''festival''

- Altertour TOUR. On a quelques dates sur le doc, Jonas a fait l'affiche, comment on communique? FB, site, 
NL?
https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/07/AlterTour-TOUR--scaled.jpg
-> pas de prochaine réu plume a priori
- tous les prépa d'étapes n'ont pas complété les dates ouvertes au public
- gros événement Facebook ? qui s'en charge ? Jonas fait le premier événement, avec affiche globale et Luca 
prend la suite pour créer les autres événements (= une première grosse annonce globale + rappel à chaque 
événement qui arrive)
1 version avec toutes les dates et 1 version personnalisable au cas par cas, à retransmettre aux accueillants
pas de relance auprès des prépa d'étape, on fait avec ce qu'on a pour l'instant et si des prépa d'étapes se 
réveillent on intègrera au fur et à mesure. 
aussi il existe tableau prix libre (s'assurer que les prépa d'étapes ne soient pas seul sur le tour).
a minima demander au CS de s'inscrire sur le tableau en insistant sur les dates "creuses" = tout début aout
grosse rotation début aout ? 
après vérification, pas d'inquiétude, bcp d'anciens inscrits à ces dates, c'est juste que ça n'a pas été rempli. 
+ autres onglets 'alterDtour' et 'échappées belles' très peu remplis. 
Jonas pas d'inquiétude sur son EB
-> pas de relance et trop tard pour les prix libres

- équipe plume : boite contact : pour la période 19/07 - 08/08 : besoin d'un relais - Mathieu sera en télétravail,
à qq jours près, ça passe. Une vérification des mails 1 fois / semaine suffit. Au besoin, Brunelle aura son ordi 
sur le tour. 

+ il y aura un ordi commun disponible sur l'AT (ordi de Luca et Nico) (mise à dispo possible pour les 
alterjournalistes)

-> motivateur.ice du prochain CS : pas de prochain CS ! c'est le before !

    //-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
    

                Réunion CS juin 08 juin 2021 à 18h

    
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 024473
Présent.e.s :  Ivan, Virginie, Luca,Hugues(doit m'éclipser à 18h45 pour aller chanter!), Elsa, Mathieu (doit 
partir à 19h), John (doit partir à 19h30), Steevy, Jérôme
Absent.e.s :  

https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/07/AlterTour-TOUR--scaled.jpg


Parmi : Jérôme, Robin, Brunelle, Loïc, , Marie H, Nicolas, Marie L, François, Jonas, Ludo, Martin, 
Anaïs, Fabien, Manoell, Valentin    

Rôles : 

• Animateur.rice : Ivan
• Prise de note : Virginie
• Gardien.ne du temps : Elsa
• Distribution de la parole : Luca

ODJ :
    
1) mail à l'asso Fontenay à vélo qui a organisé un evt appelé Bière Tour or altercampagne a déposé ce nom 
à l'INPI

- pas la même orthographe
- évènement déjà passé
- évènement local
- on peut les contacter pour les prévenir de ne pas réutiliser le nom ? C'était l'état d'esprit du dernier CS
- premier jet de réponse (Mathilde)  : 
https://docs.google.com/document/d/1qs_G93ZzM9g5LmN_vpdjD7BxLuaUZ7z633GLsaDFl_U/edit

• - on n'a pas accès au texte de Mathilde (doc protégé)
• - on lui demande de transmettre son texte au CS : si pas d'opposition, elle l'envoie.

Message de Mathilde :
    
Bonjour,
Nous avons eu connaissance de votre récent évènement « le Bière Tour »organisé du 22 au 24 mai 2021 à 
Fontenay par voie web. Toujours heureux de voir que les associations autour de la pratique du vélo sont 
nombreuses, variées et complémentaires, nous sommes cependant un peu embêtés.
Notre association l’Altercampagne existe depuis 14 ans maintenant et organise tous les étés l’AlterTour, tour 
itinérant à vélo qui va à la rencontre des alternatives, dynamiques locales et militantes. Depuis mai 2018, 
Altercampagne propose un autre type de tour qui lui, rejoint spécifiquement des brasseries alternatives et 
engagées. Tour qu’elle a appelé « BièreTour » et pour lequel elle a déposé le nom à l’INPI (institut national 
de la propriété intellectuelle). 
Loin de nous l’idée que votre évènement puisse nuire au notre, et encore plus loin de nous l’idée qu’il ne 
faille pas démultiplier ce type d’actions car elles sont merveilleuses sous toutes leurs formes et uniques de 
part l’identité des porteurs de projet toutefois nous préférions vous signaler ce dépôt officiel. 
(Il nous serait plus confortable de voir changer le nom de votre événement lors d’une prochaine édition.????) 
ou pas ????
Pour connaitre un peu plus notre asso vous pouvez consulter les sites : altercampagne.net et bieretour.net
Sans aucune animosité, nous sommes bien évidement joignables pour échanger sur ce point et sur de 
nombreux autres que nous avons en commun.

Mathilde (ou pas, non pas parce que je n’assume pas ces mots mais parce que bon on est plusieurs et en vrai 
je ne fais officiellement pas parti du bureau et/ou du CS )

https://docs.google.com/document/d/1qs_G93ZzM9g5LmN_vpdjD7BxLuaUZ7z633GLsaDFl_U/edit


Pour le Collège Solidaire/Bureau de l’association Altercampagne.

2) mail reçu sur la boite mail trésorier
           
Dear Manager,
(Please forward this to your CEO, because this is urgent. Thanks!)
We are a Network Service Company which is the domain name registration center in Shanghai, China. On 
May 31, 2021, we received an application from Wenfa Holdings Ltd requested "altercampagne" as their 
internet keyword and China (CN) domain names( altercampagne.cn/ altercampagne.com.cn/ 
altercampagne.net.cn/ altercampagne.org.cn). After checking it, we find this name conflict with your 
company name or trademark. In order to deal with this matter better, we send email to you and confirm 
whether your company have relations with this Chinese company or not?
Kind regards
Gavin
-----------------------------
Mr.Gavin Tang | Services & Operating Manager
YGCO | Headquarters  | http[://]www[.]ygco[.]org[.]cn
8008, Tianan Building, No. 1399 Jinqiao Road, Shanghai 200120, China
T: 0086-134-8281-9147 | Tel: 0086-21-6191-8696 | Fax: 0086-21-6191-8697

- notre nom de domaine est renouvelé automatiquement
- c'est probablement une boite qui achête des noms de domaine à la chaine
- doit-on leur répondre ? oui : non, pas de lien avec la Chine + nom de domaine pas en vente
- Virginie leur répond
- Faire suivre la réponse si réponse il y a 

3) lancement de "L'AlterTour Tour" :D 

On en a discuté pendant la plénière et l'idée c'est de créer un événement avec les soirées ouvertes à toutes et 
tous durant le Tour. Il y a régulièrement des concerts/conf/spectacles que les accueillant.es veulent ouvrir aux
locaux. Alors je proposais de faire une affiche que les accueillant.es pourraient compléter et on pourrait faire 
un event FB et aussi une affiche sur la page d'accueil du site qui reprendrait toutes les dates. Je vous laisse ici
le projet d'affiche, je peux me charger de l'event FB cette semaine.
https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/06/Altertour-tour-soirees-ouvertes-a-tous-
scaled.jpg

- l'affiche est super :D

- ouverture vers un public extérieur :

• - bien relayer l'info auprès des accueillants et de l'entourage

- quelles sont les critères d'ouverture au public : concert, spectacle + le lieu le permet + accord des 
accueillant.e.s

• - pour ouvrir au public, il faut avoir quelque chose de particulier à offrir
• - point de vigilance sur la restauration (bien être clair sur les différentes configurations possibles)

https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/06/Altertour-tour-soirees-ouvertes-a-tous-scaled.jpg
https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/06/Altertour-tour-soirees-ouvertes-a-tous-scaled.jpg


• - inviter à venir pédaler : 
• - ça risque de ne pas être maitriser (en terme de nombre) et en même temps, 
• - en fait, on le faisait via facebook et ça n'a pas ramener grand monde (c'est la communication 

locale de l'accueillant.e qui déplace du monde)  donc c'est OK
• - faire appel à une asso vélo, c'est une autre configuration qui peut amener plus de monde pour

rouler
• - c'est en contradiction avec l'affiche "venez sans pédaler"
• - juger au cas par cas

- créer un évènement facebook :
    - d'habitude on crée un évènement par jour - comme le tour a été rempli très vite, ça n'a pas été fait
    - du coup, on pourrait créer des évènements que pour les jours ouverts au public
    - si l'accueillant est co-organisateur, ça permet de multiplier les "cibles" sur les réseaux

- référencer toutes les dates (pas facile) :
    - code couleur sur l'agenda des étapes
    - avec le filage des étapes

- comment ajouter au site : 

• - risque de surcharge sur la page d'accueil
• - créer une page dédiée ?
• - avoir un bandeau sur un côté ?

- est-ce que cela s'applique aux EBs ?

• - ça peut : si les prépa d'étapes et les accueillant.e.s sont OK
• - faire une affiche EN tour indépendante ? peut-être pas car finalement on est toujours identifié 

comme AlterTour

4) Changement du bureau de banque (Virginie)
- rdv le 23 juin pour le changement

5) protocole covid info aux altercycliste

- il va falloir le dire aux altercyclistes avant qu'ils arrivent sur le tour - il ne faut pas trop trainer au cas où les 
gens veuillent annuler à cause du protocole
- est-ce qu'on garde le même ?

• - masque / pas masque
• - gel / pas gel
• - test / pas test : on peut les évoquer
• - quid des journées ouvertes au public
• - mettre à jour l'article de l'année dernière (dans la newsletter de juin: 

https://www.altercampagne.net/?p=18659)

- comment le transmettre ?
- faire un mini groupe de travail ?

https://www.altercampagne.net/?p=18659


- au niveau national, il y a des incertitudes
- l'approche de Mathilde pour le WERVA  serait un bon modèle ?
- dans quelle mesure doit-on communiquer là dessus ?
- Jérôme lance un framadate pour la semaine prochaine (pour être au moins 5-6 personnes)

6) point transports des véhicules before et after

- Before :
    - Brunelle et Sam monte le minibus (9 juillet)
    - Mathieu amène l'IVECO (9 juillet)
    - est-ce qu'un des 2 véhicules passe au Mans pour le matos de l'AlterDtour ? pas encore exclu - si oui, ce 
sera l'Iveco

- Que fait-on des remorques après l'alterDtour ?
    - revendu probablement - peut-être en garder une
    - une EB en aurait besoin (dans ce cas, on les met dans l'iveco)
    
- After :
    - minibus : on peut trouver quelqu'un pendant la dernière semaine de l'AT (sur son lieu d'hivernage - à 
prélouer)
    - iveco : Mathieu (si l'hivernage est dans le Jura)

7) Faut-il dès maintenant fixer les trois premières plenières de l'AT N+1 ?

- oui
- on fait un frama pour y répondre : Ivan le fait (avec 2 ou 3 we par plénière)

8) Proposition d’acc d’exilé 

- une des accueillantes accueille des exilé.e.s
- peut-on accueillir gratuitement un exilé ?
- il y a un reportage autour
- il serait avec un référent
- il faut que le voyage soit préparé avec lui, notamment tout ce qu'il y a autour du vélo
- le cas s'est présenté en 2016 :  ils ont roulé avec nous 1 semaine gratuitement
- le cas s'est présenté en 2018 :  ils ont refusé la gratuité (18 euros / jour)
- pb que l'AT est plein - possibilité sur l'alterDtour

• -> alterDtour prix libre (jusqu'à gratuit) pour lui et une inscription normale pour le reporter ?
• -> proposons une discussion avec eux

-> motivateur.ice du prochain CS : Steevy
    
    
    
// -----------------------------------------------------------------------------



• Réunion CS -  25 Mai 18h00
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
    - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
    - Numéro de chambre : 350797
Présent.e.s : Marie H, Brunelle, Jérôme, Mathilde, François (jusqu'à 19h), Mathieu, Elsa, Loïc, Luca(

Absent.e.s :  Jonas, Robin, Ivan, Virginie, Steevy, Nicolas, Marie L, Ludo, John, Anaïs, Fabien, 
Hugues, Manoell, Valentin   

Rôles : 

• Animateur.rice : Jérome
• Prise de note : François puis Brunelle 
• Gardien.ne du temps : Marie
• Distribution de la parole : Elsa

ODJ :

• Présentation des fiches repas https://docs.google.com/document/d/1KeX6AFiwTeTajWYHF4-
i5VRtY6qAv07y0lHZGIJ26Lw/edit?usp=sharing

Pendant le Werva Ivan, Brunelle, Jérome, François et d'autres ont travaillé desssus. 
L'objectif est de facilité la tâche de l'équipe repas. 

Voir composition de la fiche au lien ci-dessus.
A afficher dans l'IVECO pour aides sur : les quantités, les temps de cuisson, l'équilibre des repa,...

Entre le Werva et aujourd'hui personne n'a eu le temps de tester les grammages ! Si Mathieu a testé les 50g 
de cérélaes par personne, c'est un peu léger, ça marche bien dasn un repas complet (ex : avec entré, dessert et 
viande), donc c'est bine de passer à 60g. C'est bien d'augmenter le grammage de pain le matin (bcp d'éccho 
de manque de pain le matin)

En projet : 

• Trouver quelqu'un.e pour mettre la fiche "CUISSON DES LÉGUMINEUSES ET FÉCULENTS" en 
page à l'image de ce que Biocoop à fait 

• ACHETER une vraie balance
• le grammage du pain petit déj à été augmenté et celui des repas diminué

Attention cette été il y aura de grosses variation de nombre de mineurs, notamment en aout : bcp d'enfant,  
nous risquons donc de nous retrouvé avec des restes (mathieu)

Proposition : 

https://docs.google.com/document/d/1KeX6AFiwTeTajWYHF4-i5VRtY6qAv07y0lHZGIJ26Lw/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1KeX6AFiwTeTajWYHF4-i5VRtY6qAv07y0lHZGIJ26Lw/edit?usp=sharing


• Indiquer des fourchettes de grammages et laisser l'appréciation au cuisinier (en fonction de la météo, 
du nombre d'enfant, ...) ? (Jérome)

• à / au cellerier de choisir les quantité (Brunelle) ? 
• Donner une idication sur les quantité pour les enfants de moins de 14 ans ? 

• Le tester en juillet et adapter en aout (mathieu)

Pour les pic nique la quantité de pain a été fortement augmenté (150 gr). 
Idée pic nique : les pomme de terres cuites (Elsa) si validé indiquer le grammage de pdt froide ?  Réponse de 
Mathieu 250gr (avant cuisson) par personne. 
Les tarinandes sont a priori celles fait maisn (Q/R : Marie/Jérome)

Note : (jérome) noter dans la fiche que TOUT doit être pesé cru

Pour les dessert les doses de compote/Sojade sont indiquées

Brunelle fourni des seaux HERMMETIQUE et HAUT de trampage pour les légumineuses ou bien 
récupération des boites de croquettes par Brunelle : 37 cm de diamètre et 38cm de hauteur (ce qui doit faire 
40 Litres environ), sous réserve qu'elle est en stock des verres doseurs en plastique alimentaire. 

• (Loic) : ça ne parraît pas très HAUT. R : (Jérome) pour lavoir vu, ça lui semble OK, c'est envirn la 
taille de la gamelle). Confirmé par Brunelle que c'est OK

• (Mathieu) : il faut prendre des seau en plastique alimentaire
• Verre Doseur ???? (j'ai raté le début) : 

--> Elsa achète 2 verres doseurs

• Achat balance et verre doseur

Ce sont des balances à 50 euros, qui se recharge sur secteur, a priori à recherger tous les 2 à 3 jours en 1h 
chez un accueillant pour se passer de piles jettables Jérome fait environ 2 à 6 marchés avec !)
Attention le prix de 50 euros est peut-être un peu bas pour de la qualité.
habituellement on en achète potentiellement plusieurs de mauvaise qualité par an possiblement pour un coût 
total de 200 euros par an. 
(Brunelle) : Un pèse colis qui donne uniquement le poids (contrairement aux balance qui permettent de 
convertir en euros) pourrait suffir. 

Le CS valide un budget de 300 euros (TTC frais de port inclus) maximum pour l'achat d'une balance précise 
et durable. 

(Brunelle) Je peux regarder à METRO et demander l'aviis d'un vendeur, (Jérome) va demander à Metro la 
semaine prochaine

(Mathlde) Est-ce qu'un emplacemnt est prévu dans l'IVECO ? R (Brunelle)  : il y a une place de dingu ete on 
(?) pourra lui faire une boîte de protection. 

Elsa cherche des cagettes bleues (plastique rigide épais). Mathilde peu voir pour en fournir. 



ATTENTION ces balances ont un défaut elle ne s'étaigne pas toute seules !!! Il faudra l'écrire en EVIDENCE
!  

- Verre doseur :
https://agrifournitures.fr/contenants-pour-elevage/1500-mesure-doseur-graduee-capacite-5-litres.html?
gclid=Cj0KCQjws-OEBhCkARIsAPhOkIYngabVOyj6AKaF8TJS9smCIS_GqL8wW25Zar0Wn2S0d5s-xU-
aNr8aAusmEALw_wcB&equid=5eb23e86-61c7-4650-9e2b-5a8711798615
Balance :
https://www.materiel-horeca.com/fr/9278-508-balance-adam-poids-prix-azextra-sans-colonne-
0686082010061.html#/229-capacite-30_kg
Bien moins chère:
https://www.manomano.fr/p/agoradirect-balance-numerique-40kg-2g-plate-forme-en-acier-inoxydable-
33x24cm-batterie-rechargeable-double-affichage-lcd-balance-numerique-professionnelle-pour-magasins-
de-detail-restauration-24004247?model_id=23985139#description

• Résultats sondage noms des vélos 

Voici le lien du sondage 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1gya9M_gn_GiI-iHqq6XNrGesm0TVSEjFSN-C-pUwbh0/
edit#gid=0

Il faut y selectionner les 25 gagnants et imprimer les étiquettes pour le before

Les 25 : 

Les 22 premiers     
La bamboche dans les sacoches 
Il en faut pneu pour être heureux 
Aller plus vers le moins
J'apprends mon temps
Rennes ne sert de courir, il faut partir à Rouen
En quête des sens
Rien ne Brest
Détour de magies
C'est cidre errant
Est-ce en ciel
Moins de bien, plus de liens
En Rouen libre
A la recherche du Caen perdu
Détour vers le futur
Caen est-ce qu'on arrive ? 
Guidons-nous
Un D-tour par l'essentiel
Less is Armor 
Un détour aux sources
Freine quand Caen?

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1gya9M_gn_GiI-iHqq6XNrGesm0TVSEjFSN-C-pUwbh0/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1gya9M_gn_GiI-iHqq6XNrGesm0TVSEjFSN-C-pUwbh0/edit#gid=0
https://www.manomano.fr/p/agoradirect-balance-numerique-40kg-2g-plate-forme-en-acier-inoxydable-33x24cm-batterie-rechargeable-double-affichage-lcd-balance-numerique-professionnelle-pour-magasins-de-detail-restauration-24004247?model_id=23985139#description
https://www.manomano.fr/p/agoradirect-balance-numerique-40kg-2g-plate-forme-en-acier-inoxydable-33x24cm-batterie-rechargeable-double-affichage-lcd-balance-numerique-professionnelle-pour-magasins-de-detail-restauration-24004247?model_id=23985139#description
https://www.manomano.fr/p/agoradirect-balance-numerique-40kg-2g-plate-forme-en-acier-inoxydable-33x24cm-batterie-rechargeable-double-affichage-lcd-balance-numerique-professionnelle-pour-magasins-de-detail-restauration-24004247?model_id=23985139#description
https://www.materiel-horeca.com/fr/9278-508-balance-adam-poids-prix-azextra-sans-colonne-0686082010061.html#/229-capacite-30_kg
https://www.materiel-horeca.com/fr/9278-508-balance-adam-poids-prix-azextra-sans-colonne-0686082010061.html#/229-capacite-30_kg
https://agrifournitures.fr/contenants-pour-elevage/1500-mesure-doseur-graduee-capacite-5-litres.html?gclid=Cj0KCQjws-OEBhCkARIsAPhOkIYngabVOyj6AKaF8TJS9smCIS_GqL8wW25Zar0Wn2S0d5s-xU-aNr8aAusmEALw_wcB&equid=5eb23e86-61c7-4650-9e2b-5a8711798615
https://agrifournitures.fr/contenants-pour-elevage/1500-mesure-doseur-graduee-capacite-5-litres.html?gclid=Cj0KCQjws-OEBhCkARIsAPhOkIYngabVOyj6AKaF8TJS9smCIS_GqL8wW25Zar0Wn2S0d5s-xU-aNr8aAusmEALw_wcB&equid=5eb23e86-61c7-4650-9e2b-5a8711798615
https://agrifournitures.fr/contenants-pour-elevage/1500-mesure-doseur-graduee-capacite-5-litres.html?gclid=Cj0KCQjws-OEBhCkARIsAPhOkIYngabVOyj6AKaF8TJS9smCIS_GqL8wW25Zar0Wn2S0d5s-xU-aNr8aAusmEALw_wcB&equid=5eb23e86-61c7-4650-9e2b-5a8711798615


Le Havre de paix
(A) p(n)eu c'est mieux
 
Il faut en choisir 3 parmi les 4 derniers Exco avec 7 votes     
Recadrons-nous
Intermittent de l'essence
Croissance avec essence n'est que ruine de l'âme
Un Altertour sinon rien

• Plénière de juin

Lieu : El Capitan, accueillant de l'échappée belle. 12 couchages sur place + possibilité de camper. Ils 
demandent 300€. Charlotte envoie le mail pour préciser le lieu et demander aux gens de s'inscrire.
Voir ODJ pour groupes de travail et prises de décision.

• Changement d'adresse suite et j'espère fin de l'aventure

Mettre les 2 Cerfa à jour dans l'onglet administratif du site. 
Adresse changée auprès de la banque et de l'assurance.
Renvoi de courrier s'arrête dans 1 semaine.
Proposition 2 : laisser des enveloppes pré-timbrées à la conf au cas où certaines lettres arrivent encore chez 
eux / ou leur demander de rayer l'adresse sans ouvrir l'enveloppe pour renvoyer le courrier à Sassenage.
Proposition 2 : écrire une lettre de remerciements à la conf.

• Changement de tranche tarifaire pour l'assurance (460 inscriptions uniques à ce jour)

Au vu des bénéfices que l'AT va faire cet, il faudra peut-être changer de tranche même si le nombre d'inscrits
correspond encore à la tranche actuelle.
Attention : tranche en lien avec CA (119619 € à ce jour) ou bénéfice ?

Elsa souhaiterait être secondée dans la tâche compta/admin... Des motivé.e.s ?

• Point sur les membres de l'orga présents au long des étapes 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1I-1bwjVb1XTwm9TIUqWEbHE7xedX2S_bdrwIuvkJKFQ/
edit#gid=0
On a été dépassé par la vitesse des inscriptions donc la possibilité de faire profiter du prix libre aux membres 
de l'orga n'a pas été suivie/possible.
Il n'est pas trop tard pour que les personnes qui le souhaitent bénéficient du prix libre (par exemple en les 
remboursant de la somme qu'elles souhaitent).
On peut envoyer un mail en invitant ceux.elles qui le voudraient à se manifester pour bénéficier du prix libre.

Brunelle et Mathilde complètent le tableau. Mathilde envoie le mail de rappel du prix libre en précisant que 
c'est possible seulement pour les personnes déjà inscrites.

• Nom BièreTour

http://fontenayvelo.fubicy.org/news.php?lng=fr
Une association de vélo a organisé un événement appelé "Bière Tour". On fait quoi ? Pour eux ? Et si ça se 
reproduit à l'avenir ?
Mathilde prépare un premier jet de mail pour leur "rappeler" que nous avons un événement qui porte ce nom 
et qu'il est déposé.

http://fontenayvelo.fubicy.org/news.php?lng=fr
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1I-1bwjVb1XTwm9TIUqWEbHE7xedX2S_bdrwIuvkJKFQ/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1I-1bwjVb1XTwm9TIUqWEbHE7xedX2S_bdrwIuvkJKFQ/edit#gid=0


-> motivateur.ice du prochain CS : 
    Mathilde

• Réunion CS -  15 Avril 20h00
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 661148
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 
Présent.e.s : Jérôme, Fabien, Ivan, Ludo, Loïc, Mathieu, Marie H, Luca, Dominique, Robin, Virginie, 
Brunelle, Nicolas, John, Anaïs
Absent.e.s : 
Parmi : Steevy, Marie L, François, Martin, Hugues, Manoell, Valentin 

Rôles : 

• Animateur.rice : Marie H
• Prise de note : Mathieu
• Gardien.ne du temps :  Elsa
• Distribution de la parole : Nicolas

ODJ :

• Demande de relève pour le rôle de modérateur de la part de Julie et Anaïs

Juste pour la liste orga : Ivan et Loïc

• Fournir des attestations pour le repérage à l'intention de préparateurs d'étapes demandeurs ?

Les membres du Collège Solidaire peuvent se déplacer avec une attestation de l'association et le récépissé en 
préfecture pour des missions : Admin, tréso, déplacement de véhicule, mission. Pb = préparateurs d'étapes 
hors membres du CS, fonctionne pour les stagiaires aussi. Il y a une exception pour les bénévoles qui ont une
mission d'intérêt général notée comme tel pour les bénévoles de l'aide alimentaire. Pb repérage en mai = pas 
de vacances scolaire pour les enseignant.es
Il y a-t-il une obligation à faire le repérage au mois d'avril ? 
Oui pour les personnes qui n'ont pas de vacances à d'autres moments. Pour les autres, les repérages peuvent 
se faire un mois de mai et au mois de juin.

• Cagnotte solidaire amendes (CS, prépa d'étape, WERVA, repérage) ?

Proposition : on fait des attestations en espérant que les contrôles ne soit pas trop zèlés et on peut mettre en 
place une cagnotte solidaire en cas d'amende.
C'est important que l'association rembourse en cas d'amende.
On conseil de faire les repérages après le confinement. Pour toutes les personnes qui ne peuvent faire 
autrement on leur propose de contacter leurs béquilles. Nous fournirons des attestations aux membres du CS, 
nous conseillons aux bénévoles de se domicilier chez les accueillants pour être toujours dans un périmètre 



raisonable et de se faire des attestations si c'est possible (dirigent·e·s d'entreprise).

• Validation réparations Minibus ? changement de camion ? A l'hydrogène ?

Sur un achat équivalent,  c'est 3 000€ sur le bon coin. C'est peut-être l'occasion d'avoir un véhicule plus 
adapté. On a beaucoup utilisé le toit et il y a des camions qui ont un contenant équivalent. Mais c'est un 
camion qui nous a peu coûté jusque là. Et c'est plutôt pas cher (Fabien). Report de décision impossible 
(BièreTour). D'abord contrôle technique. S'il doit réparer pour questions de CT, on pourra arrêter s'il y a des 
surcoûts. Le camion est chez le garagiste. On doit lui apporter une réponse. GT, un peu impossible. Le CT, 
c'est pour vérifier qu'on n'est pas un danger pour les autres, pas que le véhicule va marcher.  Avec 2000€, on 
est à peu près sûrs que ça va être fonctionnel, mais confirmation Bruno nécessaire. 52 000 sur le livret bleu. 
On a économisé en Frais de dép. Mais on a aussi économisé en salaires. On a 5 000€ ! mais dépenses BT à 
compter s'il n'a pas lieu. Gain / fonctions d'un nouveau véhicule. Mais on pourrait quand même le réparer 
pour revente (on peut imaginer des solutions pas chères, autres). Réparer plutôt que de racheter. Et on revend 
ans 1 an ? On répare, on fait BT et AT, on le revend (env. 3 000€) et on repart sur un nouveau camion.  

exemple de types de camion : 
    - https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1962087786.htm
    - https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1962581954.htm
    - https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1963232243.htm

• Maintien ou report du WERVA

Le Werva est prévu pour les 30 avril, 1er et 2 mai en plein confinement. Nous proposons de décaller le werva
au week-end du 8 mai pour ne plus être dans la période de confinement.
Si le confinement est prolongé et que le BièreTour est annulé, nous pourrions alors placer le werva le week-
end des 5 et 6 juin. Nous pourrions également faire un werva les 13, 14, 15 et 16 mai (risque que les patrons 
de Brunelle soient présents à cette date, ce qui ne serait pas compatible avec l'accueil du Werva chez 
Brunelle).
Si le confinement est prolongé et que le BièreTour est maintenu, nous pourrions faire un petit werva dédié 
exclusivement à la réparation des vélos les 8 et 9 mai. Et un Werva / Serva les 5 et 6 juin.
L'équipe du dédoublement (Alter-D-tour) prévoit un atelier mesure et pesé du matériel qui sera transporté 
dans les remorques à vélo.

On repousse le Werva au week-end du 8 mai. Si le confinement est prolongé et que le BièreTour peut avoir 
lieu on fait un petit werva le 8 mai avec les membres du CS. Si le confinement est prolongé et que le 
BièreTour est annulé, le Werva aura lieu les 8 et 9 juin.
Charlotte de l'Ecrevis nous propose une formation sérigraphie pour le Werva. Est-ce qu'on lui propose les 8 
et 9  mai ou les 8 et 9 juin ? 

• Maintien ou report ou annulation du BièreTour ?

Nous avons programmé une réunion le mardi 4 mai pour décider du maintien ou du report ou de l'annulation 
du BièreTour. Sauf si une annonce de prolongation des restrictions sanitaires se fasse avant le 4 mai.
Si les conditions sanitaires ne nous permettent pas de maintenir le BièreTour et le Werva nous 
communiquerons sur la liste orga pour que l'annulation des billets de train se fasse sans frais.

• Validation Alter-D-tour = OK !

D comme Détours, D comme Dédoublement, D comme système D, D comme Dynamo, D comme Défi... 

https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1963232243.htm
https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1962581954.htm
https://www.leboncoin.fr/utilitaires/1962087786.htm


L'Alter-D-tour, c'est un peu tout ça. Un parcours parallèle à l'AlterTour sans véhicule logistique. Un groupe 
d'un maximum de 60 Altercyclistes qui prend un peu plus son temps en restant trois nuits chez chaque 
Alternative pour donner un coup de main, échanger, partager, rêver...

• TShirts-sérigraphie : défrayer la venue de Charlotte au WERVA + prévoir participation pour atelier 
d'initiation + valider le système de kit de sérigraphie mobile que l'on prend pendant le Tour + défrayer
participants pour atelier avec La Base

La Base et l'Ecrevis s’occupent de la récup et de la sérigraphie des t-shirts. Les deux associations proposent 
des formations aux bénévoles de l'AlterTour pour apprendre à sérigraphier.
Est-ce qu'on rembourse les frais de déplacements des bénévoles qui vont se former à la Base (Paris) et à 
l'Ecrevis (Annecy) ? Est-ce qu'on rembourse les frais de déplacement de Charlotte pour nous former au 
Werva ?

On rembourse les frais de déplacement au bénévoles qui veulent se former à la sérigraphie. Nombre limité de
participant·e·s à la condition qu'il·elle·s soit présent·e à l'AlterTour et qu'il·elle·s soient responsable de la 
sérigraphie pendant l'AT.
On rembourse les déplacements de Charlotte pour le Werva.

Prix :
    - 8,33€ par t-shirt à la Base
    - 10,50 € par t-shirt avec Charlotte de l'Ecrevis

• Simon, son vélo elliptique, son frère, et sa mère en camping-car

Simon vient sur l'ensemble de l'AlterTour, il nous propose ses services de photographe et de vidéaste pendant
l'AlterTour. Il n'est pas professionnel et nous n'avons pas encore vu son travail.
Nous avons mis en place un calendrier de présence des photographes officiels de l'AlterTour. Nous ne 
pouvons pas accueillir deux photographes officiels de l'AlterTour en similtané. 
Les photographes officiels de l'AlterTour peuvent bénéficier du prix libre : de 0 à 45€ par jour.
Sa Maman aimerait participer elle aussi à l'AlterTour mais en camping-car. Dans les régles de base de 
l'AlterTour, il n'y a que les deux véhicules de l'AlterTour sur l'AlterTour.

• Groupe Inscriptions : Mathieu lance le frama. Virginie tente de reprendre le wagon en marche.

• demande de Lise et Bruno pour avoir un tarif plus bas - leur blog : 
https://lesversdeterrent.wordpress.com/2021/03/25/vers-un-premier-article/ : on reste sur les règles 
(18 euros / jour pendant 10 jours max - il faut être bénévole "actif.ve" pour avoir le prix libre l'année 
qui suit.

• Proposition de feuille d'aide pour trouver ses billets de train avec vélo

Jérome va nous proposer une page pour rejoindre l'AT avec son vélo non-démonté

• Participation de la fanfare climatique (info et proposition/ 10 min/ Elsa)

Voici la liste des instruments:
- les plus volumineux: 2 soubassophones (circulaire de 100cm de diamètre et 70cm de profondeur maximale, 

https://lesversdeterrent.wordpress.com/2021/03/25/vers-un-premier-article/


env. 17kg chacun avec la housse, cf photo en PJ)
- 1 grosse caisse (cylindre de 50cm de diamètre et 30cm de hauteur. Environ 7kg)
- 1 ou 2 caisse(s) claire(s) (4 kg chacune, contenue dans un sac cylindrique de 40cm de diamètre et 20 cm de 
hauteur)
- 2 ou 3 trombones (100cmx30cmx25cm, 5kg)
- 1 euphonium (70cmx30cmx20cm, 10kg)
- 4 trompettes: (60cmx20cmx15cm, 2,5kg) (possibilité de les faire tenir sur nos porte-bagages de vélos)
- 1 saxophone ténor (100cmx30cmx20cm, 8kg)
- 1 saxophone barython (120cmx40cmx30cm, 12kg)
- 2 ou 3 saxophones alto (70cmx20cmx12cm, 5kg) (possibilité de les faire tenir sur nos porte-bagages de 
vélos)
- 1 ou 2 clarinettes (40cmx10cmx7cm, 2kg) (possibilité de les faire tenir sur nos porte-bagages de vélos)

- La semaine du samedi 7 au dimanche 15 août 
- La semaine du samedi 21 au dimanche 29 août. 

• État des vélos/ Rachat éventuel -> travail préparatoire avant werva sur les tailles des vélo (Mathieu 
fait le relai avec équipe prépa Werva) et pour le reste on voit au werva.

• Marche mondiale contre Monsanto-Bayer (Mathieu) : l'AT peut être soit partenaire / soit co-
organisateur

-> partenaire (avec diffusion dans nos réseaux) + sollicitation altercyclistes locaux pour rejoindre comités et 
participer à la marche

-> motivateur.ice du prochain CS : Marie !

• Réunion CS - Jeudi 25 mars 19h30
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 723421
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 
Présent.e.s : Jérôme, Robin, Jonas, Ivan, Marie H, Mathilde, john, Elsa, Mathieu, Nicolas, Anaïs
Absent.e.s : 
Parmi : Brunelle, Virginie, Loïc, Steevy, Nicolas, Marie L, François, Ludo, Martin, Fabien, Hugues, 
Manoell, Valentin 

Rôles : 

• Animateur.rice : Jérome
• Prise de note : Marie H
• Gardien.ne du temps : Ivan & Robin
• Distribution de la parole : Elsa



ODJ :
    1. Point TShirts et sérigraphie (Jonas et Marie, pt avancement et prise décision, 20 min)
Récapitulatif du GT :   
https://docs.google.com/document/d/163WEAEZk71eeyJfQrPk12EPslgaBb22hZGcPOthjqTU/edit
    Re-contextualisation des questionnements (place, provenance, fabrication...). Prise de contact avec 2 
ateliers sérigraphies (Base à Paris https://airtable.com/shrXkUBHZjTpdvQWq  et Ecrevis à Annecy 
https://charlottejulien.myportfolio.com/serigraphie-textile) - super retours positifs des 2, et devis égaux voire 
inférieurs aux années précédentes. La Base : bénéfices -> ANV et Alternatiba - L'Ecrevis : petit atelier, 
utilisant encres végétales. 
    Commande de 500 TShirts divisée en 2 entre la base et ecrevis + demande de transfert de compétence via 
ateliers à la base ou au werva. Récupération des cadres d'impression et impression possible pdt le tour sur 
d'autres TShirts ou autres (sacs, duvets...)
    Devis équivalents à ce qu'on commandait précédemment (mais neuf, fabriqué loin, bio mais loin) - frais de
port compris.
    Tshirts de récup' (Emmaüs-le relais)
    Très important de voir les TShirts avant. Toute première commande de TShirts mal taillés. Attention. Point
de vigilance. 
    Quelle gestion pour la répartition des TShirts (accueil des nouveaux) (pcq chaque exemplaire est unique) ?
Quelle orga pour permettre transfert de compétence sur le tour et permettre de sérigraphier son TShirt. 
    Pas de sérigraphie à 100% depuis le camion pcq besoin transfert de compétence dans un 1er temps. La 
proposition est donc à prendre comme une première étape de transition. 
    La base : Victor très moteur, très motivé et propose de l'accompagner pour la collecte des TShirts (ce qui 
permettrait d'avoir un regard) 
    Info bilan carbone : 5T = 3 fois plus que l'essence de l'iveco et minibus
    On peut déjà apporter TShirts perso en amont, aux ateliers. 
    Plan B : pochoir et bombe (aérosol qui pue ?)
    Communication sur prix des TShirts (pas du neuf) - et rappeler destination des sous récoltés. 
    Prix libre ? Prix conscient ? Ca nous coûte autant que des TShirts neufs. 
    1 TShirt pour chacun.e ? 
    TShirt = outil de com, de visibilité, de distinction, identification sur la route
    Stock : commande de 450 TShirts -> à diminuer pcq reste stock : 73 débardeurs, 42 sweats, 160 t-shirts
    Obj : Commande + stock <= 450 (prendre en compte 4EB (100 personnes) et dédoublement (50 
personnes ?) dans les comptes)
    
    Prise de décision sur commandes : 
    Retour enthousiaste. Sur le point de vigilance, Jonas voit avec Elina comment on peut être impliqué dans 
la récup' des TShirts. Pas d'opposition. Craintes sur rendu et sur stock. Attention délai, et formulaire 
d'inscription (ouverture des inscriptions 1er mai).
    Elsa fait une évaluation des besoins pour ajustement commande et contacte Marie H si besoin. 
    
    2. Point werva
    Orga : Robin, Brunelle et Jérome
    Liste des trucs à faire pdt Werva, Jérome crée un frama et contact Mathieu semaine pro. 
        
    3. Changement d'adresse et administratif (Elsa, information, 5 min)

https://charlottejulien.myportfolio.com/serigraphie-textile
https://airtable.com/shrXkUBHZjTpdvQWq
https://docs.google.com/document/d/163WEAEZk71eeyJfQrPk12EPslgaBb22hZGcPOthjqTU/edit


    rappel: adresse de l'AlterTour:
        AlterCampagne
        8 rue du Dr Raymond Gröll
         38360 Sassenage
         adresse pour envoi des factures:
             Elsa Abdessadok
             55 rue Desgranges 
             93100 Montreuil
             
    4. Point véhicules (contrôle technique, réparation, aménagement, transport jusqu'au lieu du werva...), GT 
logistique à réveiller (Elsa, information, état des lieux, 15 min)
    appel lancé, groupe mobilisé
    mini-bus: sonde température, essieux remorque, poignée arrière
    temps amiveco ? à caler
    autorisation de déplacement dans le cadre d'une réunion associative, pour activités ne pouvant être faites à 
distance. -> Mathieu a un modèle !
    transport jusqu'au lieu du werva. Jura -> chez Brunelle : Robin peut conduire un des véhicules. 
    
    5. 1er bilan du stage de Luca (Elsa, Echange, 15 min)
    Luca absent. Stage se passe très bien. semaine d'observation, formation (open runner, espace membre). 
Début 15/03. Organisation d'une EB, a défini plusieurs parcours, contacté des accueillant.e.s potentiel.les. 
Départ : Rennes 13/08, et rejoint l'AT à l'écodomaine du bois du barde. Participation à toutes les réunions où 
Mathieu participe. 
    GT pour accompagner les stagiaires dans la rédaction du mémoire : Nicolas relance. Idée : 1 
micro-réu/mois et à affiner selon besoins (Luca demandeur). 
    Gratification 500€/mois. 
    Proposition : Offre tel/@ : 40€/mois -> à prendre en note de frais
    
    6. Point Béquille (Information, 10 min)
    accompagnement des prépas d'étape, chaque groupe a sa béquille, et Ludo en hotline + répartition en pôle 
de savoir-faire : animation (Ludo), openrunner (Ivan), logistique (Elsa). Luca, nouvelle béquille. 
    
    7. BièreTour : 39 inscrit·e·s !!!! (contre 42 en 2019) - 12 au 25 mai - de Grenoble à la Ferté (Jura)
    même répartition ho/fm que AT
    q° sanitaire : BièreTour possible que si pas de confinement ou pas de restriction kilométrique ou pas de 
couvre-feu. 
    même protocole sanitaire qu'à l'AT
    on ne saura si le Tour est maintenu que début mai. 
    BièreTour remboursé si annulé
    
    8. Point pissedebout : proposition du GT féministe
        -> achat de pissedebouts jetables pour découvrir (200pièces), 
        -> achat de pissedebouts durables à vendre prix coûtant (50pièces) (6.5 à 8 € pièce) 
        budget globale 517,5 € : https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/03/Pisse-debout-
AT.pdf
    + achat petite casserole Emmaüs et réchaud

https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/03/Pisse-debout-AT.pdf
https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2021/03/Pisse-debout-AT.pdf


    + paravent, poubelle etc.
    + une pince métallique/à cornichon pour récupérer la cup sans s'ébouillanter ?
    + rigole d'urinage? (à creuser - 0 budget)
    Débat sur tous pisser au même endroit ou disperser les points de pisse.
    
    9. Qui fait la restitution du CS en plénière samedi ? (a priori pt prévu de 10h à 10h30 le samedi)
    => Ivan !

• Réunion CS - Vendredi 26 Février à 19h
Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 153629
Présent.e.s : Jérôme, Robin, Mathieu, Brunelle, Ivan, Elsa, Loïc, Steevy, Marie H, Nicolas, Marie L, 
François, Virginie
Absent.e.s : Jonas, Ludo, John, Martin

Rôles : 

• Animateur.rice : Nicolas
• Prise de note : Elsa 
• Gardien.ne du temps : Loïc => objectif 20h30
• Distribution de la parole : Mathieu

ODJ :
    

1. Date du WERVA (1/2 mai ou 8/9 mai + journées supplémentaires au besoin si présent.e.s)

weekend du 1/2 avantage: pas juste avant le BT et permet de fêter l'anniv de Jérôme.
proposition: du 30 avril au 2 mai (avec possibilité d'arriver dès le jeudi soir et de partir jusqu'au lundi matin.
Décision validée!ans tous les cas
Brunelle envoie un mail à la liste orga pour prévenir
Mathieu s'occupe de l'événement FB et fait un article pour le blog

2. Orga plénières Accueillant.e.s : lancer la dynamique
résultat du sondage de présence: le we des 20 et 21 le plus d'accueuillants dispo (20ène le samedi et une 
10ène le dimanche)
plénière sur zoom (samedi matin: orga et formation, samedi après-midi et dimanche matin: accueuillants et 
petits groupes pour répondre aux questions des accueuillants)
Ivan et Nicolas coorganisent cette plénière (avec l'aide de Mathieu)

3. saut technologique sans décisions du CS : ne reproduit-on pas ce qui se passe pour la 5G à l'Altertour, en
n'utilisant plus que zoom (Jérôme Finet)++
proposition: faire des zoom au moins pour les plénières et parfois pour certains des groupes travail, se poser 



la question systématiquement de la nécessité de l'outil (en fonction de ce que l'on doit faire, de la connexion 
de chacun ...) et privilégier le téléphone sinon. 
Ajouter la mention: si vous avez un forfait limité vous pouvez passer par Skype
Il me semble qu'il serait possible d' appeler les personnes qui ont un forfait limiter et les mettre en mode 
"conférence" pour joindre la conf OVH (proposition de Marie L)

4. Présentation, discussion et validation du nom officiel du projet "Dédoublement"
parcours quasi fixé, convergeance avec l'AT le 2 août
propositions: Le coup de main tour, le CoopTour (mais déjà utilisé une fois en Belgique), le CoTour
Rappel: AlterTour et BièreTour sont déposés
CoopTour bien mais rappel le chaine de supermarché Coop
Besoin de continuer la réflexion décision repousser à plus tard

5. Formalité modification adresse siège et adresse gestion en cours (adresse de Virginie pour siège et 
gestion) / => Marie : les démarches sont (enfin) en cours (sans changement de statut nécessaire, comme vu 
en réu CS).
Elsa appelle Marie et vérifie pour Banque/assurance/Ursaaf, CEA( Génération des feuilles de Paie), Chèques 
vacances
Il faut vérifier sur le site les adresses (enlever l'ancienne adresse de l'AT, enlever le n de tel de Virginie, ...)
Adresse de Virginie : 
8 rue du Dr Raymond Gröll
38360 Sassenage

6. Adresse liste contact
Réorganisation de la liste, maintenant ok

7. Point BièreTour
Visuel du parcours : https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/12/BT2021-Parcours-04.jpg
   prochaine réunion mardi 2 mars
    30 inscrits, 16 paiements, 
    Mathieu a reçu un chèque, l'envoie à Elsa et relance ceux qui n'ont pas encore payer

8. Modification date de début de l'échappée belle féministe
du 20 au 28 aout, échappée-belle divergente qui se termine à Douarnenez. (le 27 à Brest pour l'AlterTour)

9. Uniformation payé pour 2020, (question catégorie emploi Mathieu)
A quel grade est Mathieu ? Si besoin Steevy est disponible
Contrat de travail : "Monsieur FROMONT est employé en qualité de Coordinateur statut Techniciens et 
Agents de maîtrise"

10. Date prochain suivi salarié
Nicolas lance le prochain sondage (semaine du 6 avril entre 12h et 13h)

11. Point béquille
=> prochaine réunion dans les 15 prochains jours (Loïc)
Mathieu vérifie que les béquilles sont dans la liste de diffusion prépa d'étape

https://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/12/BT2021-Parcours-04.jpg


12. Altertour Drome/vercors 
Suite au mail de Christophe => un WE 16-18 juillet *
Evénement pour "s'opposer" à un rallye moto qui a lieu au même moment et montrer qu'on peu rouler / 
s'amuser autrement.
Lancer un appel sur la liste Auvergne Rhône-Alpes (altertour-auvergne-rhone-alpes@framalistes.org) pour 
trouver des adhérents d'Altercampagnes qui aient l'envie et le temps de l'organiser.
Il n'y a pas de recherche d'accueillant à faire à priori. La logistique serait simple puisque le tour se ferait en 
étoile autour d'un lieu d'hébergement unique en dur.

Mail de Christophe :
Salut,
ancien altercycliste (un peu décroché pour cause de 3 bébés, la coll° Anthropocène, la revue Terrestres et le 
petit Adel bientôt 3 ans), habitant désormais dans le Nord du Vercors, je vous écris pour une proposition 
suite à un échange téléphonique avec Elsa. Je retrouve dans la liste (reprise de l'heureux message de Vincent
Papa, pardon pour le hacking) plein de bons souvenirs...
Autour de St-Jean en Royans (26190, où on avait accueilli l'AT le 15/8 2017 à la ferme des Roussets avec un 
chouette bal folk), on est une petite bande d'écolos à s'organiser contre le Rallye de la Drôme qui s'installe 
3j chaque année par chez nous et viser sa suppression d'ici qq années, les loisirs motorisés sur un territoire 
qui se prétend en transition et un PNR c'est dépassé non?
Pour commencer cette année (16-18 juillet 2021) on va organiser un contre-événement pendant le week-end,
avec des ateliers, des visites d'alternatives, une course non motorisée, des conférences débat, et pourquoi 
pas un mini altertour de 2j les 17-18/7 ?

• Est-ce que ça dirait à des altercyclistes Rhone-Alpins de nous aider à organiser ce tour des 
alternatives à vélo (choix des circuits et visites des deux jours, diffusion de l'info dans un 
réseau plus large que notre réseau local, méthodo auto-gestionnaire...) ? 

• Est-ce que si oui ça peut faire sens que ce mini-tour soit labélisé Altertour et en suive les 
valeurs et les méthodologies? Si grosse motive le mini-tour pourrait partir de Grenoble ou 
Valence le vendredi pour arriver jusque chez nous (sinon possibilité de départ le samedi 
matin de la garre de St-Marcellin?)...

Voila voila...si l'un.e d'entre vous est sur la liste AT-Rhône Alpe et peut y faire passer ce message ce serait 
super sympa ! (je veux bien être inscrit sur cette liste d'ailleurs, cbonneuil@gmail.com)
Amitiés et bises !
Christophe

• Réunion CS - 22 janvier à 19h

Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 277568
Présent.e.s : Mathieu, Virginie, Jérôme, Mathilde, Elsa, Dominique, Nicolas, John, Loïc
Absent.e.s : Fabien, Valentin, Manoell, Marie, Ludo



Rôles : 

• Animateur.rice :
• Prise de note :
• Gardien.ne du temps :
• Distribution de la parole : loïc

ODJ :
1. Retour du groupe inscriptions (Virginie - prise de décision 10 min)
https://docs.google.com/document/d/14YvJ7DgZKUmASt9MzspM2K8gE5AFW7OECMCne7MdhKs/edit
-> Texte : qu'est-ce que le beforeTour ?
-> faire une base de données pour la liste d'attente
-> numéro de téléphone : enlever celui de Virginie
-> Formulaire régime alimentaire : à améliorer
-> Paiements : 
     -> 5 jours après pré-inscription
     -> 30% du paiement
     -> paiement en plusieurs fois : pas seulement par chèques
     -> enlever le paiement en CB ?
2. Archive de l'AT pour le moment chez Gen à transférer chez?
3. appurement 2021 Uniformation à régler
4. demande de Ludo de mutualiser la connexion Zoom pro de l'AT, avec proposition contractuelle

• * durée d'un an
• * division du coût en 2 parts égales
• * facturation mensuelle par l'AT à Coopaname/Ludovic Mamdy
• * priorité AT en cas de réunion (support = calendrier de Mathieu)
• Proposition du CS : voir s'il est possible que Ludo s'associe avec quelqu'un de l'orga. Si pas possible 

c'est OK pour partager le compte de l'AT mais pour une durée indéterminée (jusqu'au retour des 
plénières physiques.)

5. Présence d'Eric Nicolas à la plénière pour formation (futur tour militant belge), son accès à l'espace 
membre ?
Proposition  : Eric participe à plus qu'une seule pleinière, plutot un cycle complet de réunion, et qu'il soit 
prépa d'étape sur l'AT, et qu'il ait accès à l'espace membre
La philosophie de l'AT est de transmettre et d'essaimer.

6. Rappel: bénévolat pas de contre-partie sinon travail dissimulé
Non, pas de travail dissimulé, il n'y a pas d'enrichissement des membres de l'orga.
7. A quand le prochain suivi salarié ?
le dernier est lointain. 
framadate en prévison par Elsa
8. Aider Math à Préparer son intervention?
Mathieu a été contacté par le master 2 de Lucas, ils lui demandent d'intervenir pour présenter le parcours de 
Mathieu et l'AT (NB : Mathieu a fait le même master)
intervention de 1 à 2h sur zoom, jeudi 28 janvier à 18h

https://docs.google.com/document/d/14YvJ7DgZKUmASt9MzspM2K8gE5AFW7OECMCne7MdhKs/edit


besoin d'exposer le plan à qqun et de le valider // cohérence . Jérome et Virginie +Loïc ok  rdv le mardi 26 à 
17h30
besoin de coanimation pour présenter l'asso
9. date et motivateur prochain cs
20-21 mars prochaine plénière
Nicolas motivateur . 
entre le 15 et le 28 février 2021
10- mise à jour du site par Fab et Val
agenda de Math changé
passage en https

• Réunion CS - Vendredi 8 Janvier - 18h- 19h35

Numéro de téléphone à composer :
 Conf OVH : !
 
  - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
  - Numéro de chambre : 576025
Présent.e.s : Elsa, John (jusqu'à 19h), Mathieu, Hugues (jusqu'à 19h), Fabien, Manoell, Mathilde, Marie H, 
Valentin, Ivan, François, Jonas, Steevy, loïc
Absent.e.s : Martin, MarieL, Ludovic, Nicolas, Virginie

Rôles : 

• Animateur.rice : Elsa
• Prise de note : Ivan 
• Gardien.ne du temps : Marie
• Distribution de la parole : Mathilde

ODJ :
1. Retour du groupe inscriptions (Virginie - prise de décision 10 min)
https://docs.google.com/document/d/14YvJ7DgZKUmASt9MzspM2K8gE5AFW7OECMCne7MdhKs/edit
-> Texte : qu'est-ce que le beforeTour ?
-> faire une base de données pour la liste d'attente
-> numéro de téléphone : enlever celui de Virginie
-> Formulaire régime alimentaire : à améliorer
-> Paiements : 
     -> 5 jours après pré-inscription
     -> 30% du paiement
     -> paiement en plusieurs fois : pas seulement par chèques
     -> enlever le paiement en CB ?
     

https://docs.google.com/document/d/14YvJ7DgZKUmASt9MzspM2K8gE5AFW7OECMCne7MdhKs/edit


     ==> reporté au prochain CS
     
 2. Prise de décision en CS sur les modalités COVID des prochaines plénières
 
quels sont les protocoles possible en présentiel :
1. avoir son masque au début et l'enlever s'il y a consensus avec tou.te.s les participant.es et garder un espace 
"avec" et un espace "sans"
2. garder systématiquement son masque
3. proposition de garder son masque lors de la circulation et de pouvoir l'enlever lorsqu'on est à sa place

Solution 1 (Base de discussion - Alternatiba 72) : on met les masques en entrant. On demande si tout le 
monde est à l'aise avec le retrait et on l'enlève si tout le monde est ok. On n'accepte pas le masque sous le nez
(espace fermé). On propose un "espace sécurité" pour celleux qui veulent garder le masque ou un "coin pour 
respirer" pour ceux qui veulent l'enlever. L'idée est de respecter chacun et ne pas stigmatiser. On prévient des
conditions dans un mail en amont. On ne décide pas sur place, compliqué (une heure au moins juste pour ça).
 
Solution 2 : Masque tout le temps et 1 m de distance, de quoi se laver les mains.
 
Solution 3 : On est espacés et on enlève le masque quand on circule (comme au restau et au bar quand c'était 
ouvert). 

une proposition est d'avoir un.e gardien.ne du COVID, rappelant les règles régulièrement

pour l'hébergement : cela relève de la sphère privée

- si masque enlevé, on n'est pas "dans les clous" vis-à-vis des procédures en vigueur, aux lieux accueillant du 
public
- proposition de garder les mesures de lieux publics pour se mettre à niveau des personnes les plus fragiles, 
comme à l'AT
- officiellement : 4m2 par personnes (à vérifier serait plutôt des mesures barrières), soit 15 personnes dans 
une salle de 60m2 prévue au Mans pour la plénière
- proposition de se faire tester avant de se réunir
- proposition de faire plusieurs mini plénières en parallèle

Une plénière à 15 ou en nombre limité est-ce souhaitable ?

==> décision retenue : une belle visio plénière comme on sait - maintenant - faire !

 3. Présence au festival Les Pluies de Juillet
 Marie propose de former un petit groupe présent au festival
 question d'avoir un stand ?
 du côté d'Avranche autour des 8/9/10/11 juillet 2021
 https://lespluiesdejuillet.org/

 4. Date prochain CS et motivateur

https://lespluiesdejuillet.org/


 5. Nouvelle demande de stage
Théo HARENG 
L3 SVT à l'UCO d'Angers,
A partir du 29 mars 2021, pour une durée de 8 semaines

Une licence en biologie avec 4 spécialisations au choix
Cette licence permet d’acquérir de solides connaissances en biologie. À partir de la L2, 4 parcours au choix : 
bio moléculaire, cellulaire et physiologie / bio des organismes, populations, écosystèmes / métiers du 
développement durable / enseignement.
Cette licence, en convention avec l'Université d'Angers, propose également un "accès santé" (L.AS). Ce 
dispositif permettra, sous certaines conditions, d’accéder aux 5 filières de santé qui sont : médecine, 
maïeutique, odontologie, pharmacie et kinésithérapie (MMOP-K).

Lettre de Théo
Actuellement étudiant en L3 SVT à l'UCO d'Angers, je suis à la recherche d’un stage pour une durée de 8 
semaines, à partir du lundi 29 mars 2021. Ce stage a pour but de vous suivre et de vous aider dans vos 
missions afin d’approfondir mes projets futurs dans le domaine de l’écologie et du développement durable. 
Votre initiative me va donc droit au cœur. Vos valeurs et vos envies d’un monde meilleur sont tout à fait 
exemplaires. J’ai moi-même l’intention de partir à la rencontre des initiatives durables (en stop ou à vélo) en 
réalisant un tour de France pendant un an (2021-2022), projet nommé FReecolo’Tour. Nous avons donc des 
envies tout à fait similaires, visant la même optique:un monde plus juste, équitable et durable. Je pourrais 
donc vous aider dans la suite de l’organisation de l’AlterTour 2021, en étant force de proposition. 
Personnellement, j’aime participer à la réalisation d’évènement : 
    • Le FReecolo’Tour; 
    • L’organisation tous les ans d’un festival privé, «Le jardin des copains»,qui a réuni plus de 120 personnes 
l’année dernière (objectif 2021:200, si possible en fonction des conditions).
    • La réalisation en ce moment même dans le cadre de mon cursus scolaire d’un projet tuteuré. Celui-ci  
vise le développement  du festival «O’GrandAir» avec une  journée dédiée  au développement durable, par la
création et l’animation de stands.Je suis donc habitué à la gestion, l’organisation et la réalisation de projets. 
De plus, le vélo occupe une place  importante  dans ma vie : déplacement, loisir ou encore pour voyager (
https://www.instagram.com/p/CC1XVdgpTtV/). Cela représente pour moi:une source de libération, une 
façon de militer pour une société plus responsable et une façon de promouvoir les alternatives écologiques 
aux déplacements «standards». Mon BAC  S  SVT  et  mes  trois  années  d'études  supérieures (préparation  
aux  écoles  d'ingénieurs  et licence SVT (en cours)) ainsi que mes recherches personnelles sur le sujet m’ont 
permis d’approfondir mes connaissances au sein de ce secteur. Intégrer l’équipe de l’AlterTour 2021, dans le 
cadre d'un stage, serait donc une formidable opportunité pour  moi  afin  de  découvrir  en  détail  la  vie et le 
fonctionnement d’une initiative telle que  la vôtre. Comme  vous  pouvez  le  voir, je  suis  passionné et 
motivé à  faire  bouger  les  choses.  Je suis donc très intéressé pour vous rejoindre

question de la pertinence ?
que recherche-t-il ?
est-ce qu'on accepte par "charité de galère de trouver un stage en ce moment" ?
pas vraiment de lien avec ses études
pertinence de la période : avril/mai, que peut on lui faire faire

proposition : l'orienter sur le BièreTour : stage de 8 semaines donc léger en compte-rendu + rapport 

https://www.instagram.com/p/CC1XVdgpTtV/


écologique + rapport chimique avec les processus de brassage
==> le rappeler pour lui faire part de cette proposition (Mathieu), en // l'équipe du BièreTour en discute 
(mathieu les informe)

 6. Organisation de la prochaine plénière
     prochaine réunion le lundi 11 à 19h
     deux scénari : présentiel vs. non présentiel
     ==> vote du CS : non présentiel
     
7. Point Dédoublement de l'AT ?
travail en cours = présentation en bonne et due forme au prochain CS
L'idée du dédoublement c'est de mettre l'accent sur les chantiers participatifs, passer plus de temps chez 
l'accueillant, lui donner plus que dans les cadre des échappées belle et altertour. Chantier collectif tour serait 
un nom plus adapté.
Même jauge que l'altertour

8. Point BièreTour
1/4 des inscrits à ce jour !
pas mal d'inscrits à la newsletter depuis la com' FB
en // une idée "échappéebière" soir une échappée belle thème bière, cqfd
une première étape bien funky avec dénivelé et altitude et froid :)
paiement CB via HelloAsso !! génial

8b. Update du site

adaptation smartphone de la partie inscription du site : ++

Voilà la page pour les dons : http://www.altercampagne.net/?page_id=13626

Voilà ce que fait le module payant : http://www.altercampagne.net/?page_id=19472

update d'un module payant pour garder la mosaïque de présentation des alternatives : 70,... euros
==> validé !

9. Point réunion groupe de travail (loïc) => 2minutes : calendrier chargé, est-ce que ça va pour tout le 
monde? est-ce qu'on priorise?     

• Réunion CS - Vendredi 11 décembre - 19H

Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56 - ID de réunion : 941 5454 5300 - Code secret : 722616
Présent.e.s : Ivan - Marie - Ludo - Mathilde - Virginie - Elsa - John  - Mathieu - Jérome - Loïc - Nicolas - 
Caroline - Robin

http://www.altercampagne.net/?page_id=19472
http://www.altercampagne.net/?page_id=13626


Absent.e.s : Hugues - Anaïs - Brunelle 

Rôles : 

• Animatrice : GMarie
• Prise de note : Nicolas
• Gardien-ne du temps : Elsa
• Distribution de la parole : Ivan

    
ODJ :
    
1- Membres du CS ref d'un groupe de travail (motivation et retour)

2 - Implication dans les plénières (prise de décision 5 min)

3 - Pt d'avancement changement d'adresse. Instances hors pref à concacter ?

4 - Retour du groupe inscriptions (Virginie - prise de décision 10 min)

5 - Stagiaires (prise de décision)

6 - Message de Jonas sur le moulin bleu

7 - BièreTour
Dates et ouvertures des inscriptions

8 - Dédoublement
Principes, durée, jauge

Compte rendu

1.Référents groupes de travail:

• Référent.e (en gras) : motivateur.Trice
• Rapporteur.Trice (en italique) : retour au CS

• Inscriptions   : Virginie, manoell, Nicolas, Petite Marie
• Tréso / compta   : Elsa, Virginie, Nicolas, john,  manoell
• Prépa d'étapes (accompagnement)   : Ludo, Loïc, Martin, ivan, GMarie, Steevy, Petite Marie, Jerome

• => Réunion samedi soir
• Logistique   : Brunelle, Elsa, john, GMarie
• Com /Plume   : Hugues, Brunelle, ivan, Martin
• Suivi salarié   : Martin, Elsa, Anaïs (à confirmer)



• BièreTour   : Fabien (à confirmer), laeticia (à confirmer) Valentin, Elsa, Mathieu
• Féminisme   : Virginie (Carlotta est la motivatrice hors CS)
• Dédoublement de l'AT, AlterAlterTour, AT sans véhicule   : Martin (à confirmer), Jérôme, ivan, 

john
• => A voir si convergence (fédération de groupe de travail !!)

• SNCF et vélos  : GMarie + Fred ?
• Covid (en veille pour gérer la situation pleiniere, alter biere, alter tour)   :Dutti, Ludo ,Jérome
• Prestations payantes et tarifs spéciaux   :  réflexion finie, reste à présenter (plénière de Janvier), 

Mathilde
• TShirts et sérigraphie   : GMarie, Jonas

5. Stagiaires

https://annuel2.framapad.org/p/1qd3ncru37-stages-altertour-9kez?lang=fr

2 candidats 6mois/35h:
    - Luca (a fait l'AT cet été, M2 management sport) début Mars / début Septembre

•     600,60 / mois (total: pas de charges)
• * 6 mois => 3600 €
• 25 personnes * 10 jours * 30 €/jour = 7500

    - Celestine (M2 trourisme durable) 22 fév / 9 Aout
         Pas d'obligation mais complétéer son RSA pour même niveau de revenu que Luca)

•     Idée de mission: enquete participiant, accueillant

Besoins de l'asso:
 - dév accueil locaux su les étapes (faire venir plus de public), com locale
 - faire venir public nouveau à l'AT (social, handicap)
 - coordination avec Mathieu
 - organisation une ou des échappée belles (ou étapes de l'AT)
 
 Financement du stage via echappée belle supplémentaire
 
 Sujet de mémoire orienté sur gouvernance partagée... + comité de suivi de mémoire

Pas d'objections.
On décide de prendre les 2 stagiaires

2 - Implication dans les plénières (prise de décision 5 min)

Qui du CS s'implique dans chaque pléinière:    
-          Plénière 4 : 23/24 janvier au Mans ou à la MFR) => Appel ce week end

• logistique : Ludo
• Steevy ?
• Recueil

https://annuel2.framapad.org/p/1qd3ncru37-stages-altertour-9kez?lang=fr


• Vérifier les binomes prépa étapes

-          Plénière 5 : 20/21 mars et/ou 27/28 mars (quelque part sur le parcours)

• Loic (en soutien avec des préparateurs d'étape de la zone), GMarie, Mathilde (le 20-21)
• Dédoublée ou non
• Accueil des accueillants

-          WERVA : 16/19 avril (possiblement chez Brunelle ?)

• Jerôme, Robin
• Réparation vélo (véhicule)
• Tout le monde peut venir (même hors de l'asso)

-          Plénière 7 : 5/6 juin (svt fait sur Paris)

• Nicolas
• Vérifier que tout est ok dans la prépa d'étapes
• Bilan de l'orga

3 - Pt d'avancement changement d'adresse. Instances hors pref à concacter ?

En attente de retour de la préf (d'après Elsa : plus d'un mois)
Quels autres instances à prévenir ?
- Site web
- Entête de doc ?
- Banque
- Assurance
- chèque emploi associatif (CEA)

7 - BièreTour
Dates et ouvertures des inscriptions
- Le parcours a été retravaillé (exclu un accueillant trop loin sur le parcours, jours de repos), Savoie, Haute 
savoie, Jura
- 12 au 25 Mai
- Les inscriptions peuvent être lancés dès maintenant (déjà 6 inscrits)
- Echappée biere dans l'AT
Equipe:  Valentin, Fabien, Mathieu, Benoit, Elsa, Lætitia, Louise, Johanna
Mathieu s'occupe des inscriptions pendant les vac de noel puis Elsa

8 - Dédoublement
Principes, durée, jauge

Grosse échappée belle, 60 personnes
Rester plus longtemps sur les lieux (2 jours par alternative)
Durée 15 jours (1 jours vélo / 2 jours sur le lieu) / 4 étapes
ll faut: 2 binomes de prépa d'étapes
Autonomie, sans camion
Eventuellement sur parcours de l'AT en décalage
Alternative s'occupe de la logisiqte bouffe (vaisselle, marmites, réchauds..., réception des commandes de 



nourritures des producteurs locaux)
Rejoints groupe "autonomie" (remorques...)
Convergence avec l'AT à la fin du parcours
Philosophiquement : on manque de temps sur les lieux, solidarité, chantier, aider à construire des cabanes sur
une Zad, mettre en place un atelier vélo sur un camp d'exilés...

Orga: prirorité à  l'AT, Echappée belles puis dédoublement
Côté économique reste à aborder (pour info Echappée belle même tarif que AT)
A priori même tarif (à discuter)

6 - Message de Jonas sur le moulin bleu (accuillant de cet été)
Mentionner AT comme partenaire dans le dossier de demanse de sub
Terme "partenaire" ?
Le passage de l'AT a été fondateur pour eux
Ne nous engage pas beaucoup...

Mail du Moulin Bleu :
"Bonjour Jonas et Marion,
J'espère que vous allez bien ! 
Je vous contacte pour une demande un peu particulière auprès de l'AlterTour. En effet, l’association Le 
Moulin Bleu souhaite candidater à l’appel à manifestation d’intérêt “Fabriques de territoire” du Ministère de 
la cohésion des territoires pour le soutien aux projets de Tiers lieux.
Les Tiers-lieux sont définis comme des espaces multi-activités ouverts à tous. Ce sont des espaces qui 
croisent les dimensions économiques, sociales et culturelles dans une démarche d’ouverture, de mutualisation
et de solidarité. Aussi, même si le projet du Moulin Bleu est jeune, nous souhaitons répondre à cet appel pour
tenter d’obtenir un soutien financier important.
Dans le cadre de ce dossier, nous devons lister des partenaires et proches du projets pour démontrer notre 
volonté de nous implanter localement et d’entrer dans une dynamique de partenariats locaux et nationaux. 
Comme vous êtes venus cet été, on pense que votre appui a du sens :)
Seriez-vous d’accord pour être cité dans le dossier comme un acteur local partenaire du Moulin bleu ?
Il est également possible de joindre au dossier des courriers de soutien à notre projet. Si vous en avez le 
temps et l’envie, nous serions ravis d’obtenir ce soutien écrit. Vous trouverez ci-joint un courrier type qui 
pourra vous aider.
Le dossier doit être rendu pour le 30 décembre. Nous aurions donc besoin de votre/ta réponse le 18 décembre
au plus tard. Nous nous excusons pour le délai très court.
Enfin, nous joignons à ce mail le dossier que nous avons envoyé dans le cadre de la refonte du PLUi, qui 
donne une jolie idée des éléments que nous allons glisser dans le dossier Tiers lieux.
Je vous remercie d’avance pour l’attention portée à ma demande et reste disponible pour toutes questions.
Bien à vous,
Marie pour Le Moulin Bleu"

Pas d'objections ! Marie prévient Jonas

4 - Retour du groupe inscriptions (Virginie - prise de décision 10 min)
On verra la prochaine fois



• Réunion CS - Mercredi 25 novembre 18h
Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
Numéro de chambre : 118208
Présent.e.s : Ivan, Elsa, Ludo, Virginie, Marie H, Mathieu, Martin, François, Anaïs, Nicolas, Jérôme

Rôles : 

• Prise de note : Marie
• Gardien-ne du temps : Mathieu
• Distribution de la parole : ivan

ODJ :

1- adresse postale / siège sociale (email de Bruno), pour info extraits statut de l'AT 
(https://docs.google.com/document/d/1BNIaHxVgoN6KFYNNxBj3kbiP9M-ucLd7fI56LAtIV_Q/edit) :
Article 3 : Siège social
Le siège social est fixé à Bagnolet. Il peut être transféré par simple décision des administrateurs, sans 
nécessité AG. 
- mail liste collège solidaire pourquoi faire? pour qui?
Article 5 : Administration par un Collège Solidaire
Les orientations de l’association et le choix des projets qu’elle soutient sont décidés par un Collège d’au 
moins sept membres, qui joue à la fois le rôle de « Conseil d’Administration » et de « Bureau ». Dans la 
mesure du possible, les décisions sont prises au consensus des membres du Collège.

Geneviève, ok avec changement d'adresse (réticente lors de l'AG), ok avec les compléments d'info d'Elsa sur 
les statuts et modalités de changement 
Contexte : décision remise d'année en année, perte de courrier, Mathieu a désormais une adresse fixe, mais 
retire proposition du changement d'adresse chez lui, suite aux retours AG. 

Courriers importants risquent d'arriver au siège social, donc parait plus sur d'avoir la même adresse pour le 
siège social et pour l'adresse postale. 
Candidature pour scenario 3 ?
Virginie : déjà en adresse référente pour la Banque 
Ludo : ok pour chez lui aussi

Mission : recevoir le courrier + le scanner et l'envoyer à la personne concernée (tréso...) + classeur de 
classement du courrier

Rappel pour la confédération paysanne : même si notre siège n'est pas chez eux, on pourra profiter des salles. 

Adoucissement de la relation avec la conf si notre adresse postale ailleurs que chez eux. 
Passif douloureux entre conf et altertour + amis de la conf
-> Bénéfique pour tous de quitter notre adresse à la conf.

Décision prise ce soir (malgré absences de membres du CS) : on acte la PROPOSITION 3 (voir proposition 

https://docs.google.com/document/d/1BNIaHxVgoN6KFYNNxBj3kbiP9M-ucLd7fI56LAtIV_Q/edit


ci-dessous)

Proposition adresse chez Virginie : pour : 10 - contre : 0 - abstention : 0 
    
Résumé François issu dernière plénière : 
La question Adresse :
ACTUEL : A priori ?

• Adresse du siège : Bagnolet (mais pas à la Conf)
• Adresse du postale = Adresse du siège : Conf’
• Renvoie de l’adresse postale vers : Geneviève
• Avantage : accès aux sal
• les de la conf’ + Geneviève reçoit le courrier
• Inconvénients : Le renvoie d’appel fonctionne mal on perd des courrier + Elsa doit aller de 

temps en temps à la conf’ (évitant de rater des courriers « légaux »)

POSSIBLE 1

• Adresse du siège : Chez Mathieu
• Avantage : Mathieu reçoit le courrier
• Pas de risque de rater des courriers « légaux »
• Inconvénients : démarches lourdes ?

POSSIBLE 2

• Adresse du siège : Bagnolet
• Adresse du postale = Chez Mathieu
• Avantage : accès aux salles de la conf’ + Mathieu reçoit le courrier
• Inconvénients : risque de raté des courriers « légaux »

POSSIBLE 3

• Adresse du siège : chez un membre du CS
• Adresse du postale: chez ce même membre du CS
• Avantage : plus de raté de la poste
• Inconvénients : aucun

2- Les mails listes et les participants du CS officiels/officieux
Geneviève : présente sur la liste du CS, alors que non-membre (mais pcq réceptionnaire du courrier jusqu'à 
présent). 
Question : inclut-on les officieux dans la mailing liste CS ? 
Liste définie des officieux : oui, d'après AG et frama : Caroline, Dominique, Fred, Robin

Prises de décision du CS (tréso, administratif, légal), parfois des membres non CS donnent avis et s'opposent 
à une décision CS. 



Proposition 1 : garder une seule mailing liste (sans Geneviève)
Proposition 2 : faire une liste only CS sans officieu-ses

Pas de prise de décision

3- organisation plénière décembre (choix des outils de décision, présentation et animation)
groupes de travail émergent sans référent
logistique plénière décembre (réunion sur site ou réunion à distance) : 
    - Ludo (logistique = zoom ; sous réserve d'un accompagnement) + Ivan (pareil)
    - Elsa accompagnatrice <3
    - Martin en renfort sur les outils d'animation de la prise de décision pour le choix de l'itinéraire (uMap, 
beekast...)
Nécessité d'une grosse équipe logistique pour gestion des cartes, répartition des groupes etc... Virginie 
propose un appel aux bénévoles
Ivan motivateur pour un appel à l'aide auprès des bénévoles, fait le mail + ajouter un sondage pour valider 
présence à la prochaine plénière. 
Jérome : en amont : préparation d'une présentation par les défricheurs, solliciter les défricheurs en amont. -> 
au programme 
Idée : pré-informer les participant-es sur les alternatives.
beekast : 40€/mois pour 50 personnes (décision laissée à l'appréciation du groupe de travail). (vu économie 
frais déplacement, salle...)

4- Membres du CS ref d'un groupe de travail (motivation et retour)

• Prépa d'étapes (Carte interactive de choix de parcours) : Martin, Ludo
• Inscriptions : Manoell comme rapportrice, Virginie comme référente
• Trésorerie: Elsa 
• Logistique: Brunelle? et Elsa
• Féminisme 
• être une femme sur l'AT:
• Dédoublement de l'AT : ivan
• L'AT sans véhicule:
• SNCF et vélos:
• Covid:
• Prestations payantes et tarifs spéciaux :
• Suivi salarié : Martin / Elsa ? / Anaïs ?
• Plumes : Hugues ? / Brunelle ? / Ivan s'il faut

• Inscriptions   : Virginie, Nicolas, manoell,Petite Marie  -> groupe demain
• Tréso / compta   : Virginie, Nicolas, john, Elsa manoell -> Réunion à paramétrer
• Prépa d'étapes (accompagnement)   : Ludo, ivan, GMarie, Loïc, Steevy, Petite Marie Jerome, Martin-> 

Prochaine plénière
• Logistique   : Brunelle, Elsa, john, GMarie -> groupe demain (besoin de détailler la feuille de route)
• Com   : Hugues, Brunelle, ivan, Martin -> Réunion à paramétrer + groupe demain ?
• Suivi salarié   : Martin, Elsa -> Réunion à paramétrer
• BièreTour   : Fabien, Valentin, Elsa -> Réunion programmée (mardi à 19h)



• AlterAlterTour   : Martin, ivan, jerome -> groupe de travail demain loïc

5-approbation du PV d'AG (pour finalisation CERFA - renouvellement CS)
décision 1: bilan moral: 38 verts, 3 bleus
décision 2: bilan financier: 34 verts, 3 bleus, 1 jaune et un violet
décision de changement de lieu du siège social (et de l'adresse) de l'association: unanimité des votes exprimés
du collège solidaire

Marie envoie le PV par mail.

6- dates des prochaines plénières + implication dans les plénières: 
https://framadate.org/LdyL2rF5Tc23TBTL

• - Plénière 4 : 23-24 janvier - Le Mans ? MFR ?
• - Plénière 5 (rencontre accueillants) : égalité  20-21 mars / 27-28 mars -> date à affiner en fonction du

choix du parcours - sur le parcours 
• - WERVA : 16-19 avril - Brunelle ?
• - Plénière 7 : 5-6 juin - Lugdunum ou MFR 

Virginie envoie un mail à la liste orga pour :
    - donner les dates
    - donner les potentiels lieux
    - faire une demande pour les orgas
    - si quelqu'un a une super idée de lieux, donner donner :D

7- demande de stage de Luca
Définir un groupe de travail pour travailler sur ce qu'on attend d'un stagiaire, comment on finance, quelles 
missions on lui donne. 
Participent à ce gpe de travail : Virginie / Ivan / Mathieu / Elsa / Nicolas
Prochaine réu : mercredi 02/12 à 13h

8- utilisation des photos de l'AT (crédits photographes ? droit à l'image ?) + guides prépa
- copropriété des photos (du photographe + altertour)
- construction d'un visuel cohérent ensemble. si d'autres structures choisissent photos -> perte de cohérence
- personnes présentes sur photo donnent accord pour diffusion dans le cadre de l'AT, mais pas hors AT
- sur la photo en question : enfants des accueillants au premier plan

Ivan : Droit à l'image : besoin de l'accord des personnes en 1er plan, puis photographe, puis AT
Virginie : a les contacts des accueillants au 1er plan
Elsa : connait-on le propos de l'article ? réseau Canopé = ressources pédagogiques pour l'Education Nat., 
réseau d'accompagnement péda.
Martin : rejoint Ivan + demande similaire pour un projet pédagogique/itinérance vélo

Pour la photo en particulier : 
    - Ivan contacte canopé pour connaitre contexte article
    - Virginie contacte l'écolieu visible sur la photo, après le retour d'Ivan
(altertour pas visible sur la photo (TShirts, vélos, banderoles...)

https://framadate.org/LdyL2rF5Tc23TBTL


Proposition d'une validation systématique par l'AT du contenu de l'article lié à la photo concernée ?

--> Question complexe reportée au prochain CS (le 11/12)

9- Point salaire Mathieu 
- décision 2020 : lisser les heures (grosses périodes travaillées + périodes plus tranquilles) -> lisser sur 35h
Mathieu aux 35h, décision déjà actée lors d'une AG -> à vérifier sur le contrat (transformer l'essai de 
l'avenant temporaire en avenant définitif)
Elsa envoie l'avenant à Mathieu quand il est prêt

Virement automatique - réception salaire pt être un peu décalée - Mathieu avertit Elsa et Virginie si salaire 
pas reçu 

10- motivateur du prochain CS (choix des dates et envois des mails)

• - vendredi 11 décembre, la veille de la plénière
• Marie (envoi mail avec date/heure (ODJ collaboratif) au plus vite + envoi code le jour J + animation)

• Réunion zoom du (nouveau) CS du 7 novembre 2020 - 
19h30

Présent.e.s : John, Ivan, François (jusqu'à 20h00), Mathieu, Manoell, Elsa, Virginie, Marie H, Marie L, 
Steevy, Caroline, Anaïs, Loïc, Jonas, Ludo, Fred, Mathilde, Nicolas, Martin

Rôles : 

• Prise de note : Martin
• Gardien-ne du temps : John (>20h30)
• Distribution de la parole : Ivan

Ordre du jour :
1) Formalités administratives (pour déclaration en préfecture via CERFA)
    --> Marie (la grande) s'en charge, chacun-e lui envoie sa signature à : marie.hameon@gmail.com
    
Elsa Abdessadok, 55 rue Desgranges, 93100 Montreuil, née à Clamart (92), Professeure spécialisée   
Martin VERICEL, 7 lot. Brûle-Fer 69440 Sainte-Catherine, né à Vénissieux (69) - sans emploi (signature 
envoyée à Marie) 
Nicolas Lips, 600 traverse des Aubes 13400 ABAGNE, né le 13/09/1974 à Mulhouse (68) - Ingénieur en 
informatique (signature envoyée à Marie) 
Steevy SOUDRY, 43 rue jules ferry 93160 Noisy-Le-Grand, Saint-Mandé (94), Ingénieur d'affaires 
(signature envoyée à Marie) 
Ludovic MAMDY, 46 Rue Thoré, 72 000 LE MANS - Né à Soissons (02) - Consultant en transition agricole
et alimentaire (signature envoyée à Marie) 
Marie Haméon - 22Ter rue de casse-caillou 44740 Batz-sur-mer - Nantes - sans emploi



Jonathan Baraillon, 3 rue François Charvet 73000 Chambéry, né à Bron, Charpentier  (signature envoyée à 
Marie) 
marie-noelle bouillet place du village 65560 arbeost née a saint meen le grand /sans emploi/ marie -noelle 
c'est que pour les papiers... (signature envoyée à Marie) 
Ivan mauxion, 3 allée de la Creuzette, 69890 La Tour de Salvagny, né à Lyon 69004, salarié (signature 
envoyée à Marie) 
Brunelle VARREON, 1680, route du château 01800 Le Montellier, née à Ambérieu-en-Bugey, employée 
polyvalente (signature envoyée à Marie) 
François Harivellerie, 16 rue Aimé Berey 38000 Grenoble, Né à Soisy-Sous-Montmorency, Salarié  
(signature envoyée à Marie) 
Virginie Mournetas, 8 rue du Dr Raymond Gröll, 38360 Sassenage, Tulle, Chercheuse en biologie 
(signature envoyée à Marie) 
Fabien Morin : 104 rue Jean Jaurès, 67100 Strasbourg, Angers, cordiste (signature envoyée à Marie) 
Valentin Le Bescond, 16 rue Louis Lumière 44000 Nantes, né à Paris 14e, Ingénieur de Recherche en 
Acoustique (signature envoyée à Marie) 
Loïc Murat : 58 rue Beaumarchais 93100 Montreuil, professeur (signature envoyée à Marie) 
Jérôme finet 11 rue Victor Hugo 69100 Villeurbanne né à Lyon 8ème, Boulanger, (signature envoyée à 
Marie) 
Anaïs Lepine 17ter rue de l'égalité, 96140 BONDY, directrice adjointe (signature envoyée à Marie) 
Hugues Moine 22 rue de Kerulvé, 56100 Lorient, né à Grenoble, ébéniste
Marie Lhermitte, 5 allée des tilleuls, 31290 Villefranche de Lauragais, née à Tonnerre (89), sans emploi
Jonas Verhaeghe, 376 Route de la Lierre, 74250 Fillinges, né à Ottignies (Belgique) le 28/08/1987, écrivain,
peintre, graphiste, cycliste, marcheur mais principalement sans emploi (signature envoyée à Marie) 

hommes : 13 / femmes : 7 --> femmes 35% / à l'AT femmes 62%
Faut-il que 6 hommes s'en retirent ...? Voire plus, si on veut être dans la représentativité ??

MAIL DE MARIE : marie.hameon@gmail.com

-> Envoyer une photo (idéalement grand portait (couleur ; N/B?) "nombril / tête") :

• Photos à déposer ici : https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY

(deadline pour les dépôts : vendredi prochain)

• Les photos apparaissent ici : http://www.altercampagne.net/?page_id=34

2) Qui fait quoi (à l'année) ? Animateur.trice en gras restitution en italique

• Inscriptions   : Virginie, Nicolas, manoell,Petite Marie  -> groupe demain
• Tréso / compta   : Virginie, Nicolas, john, Elsa manoell -> Réunion à paramétrer
• Prépa d'étapes (accompagnement)   : Ludo, ivan, GMarie, Loïc, Steevy, Petite Marie Jerome,Martin-> 

Prochaine plénière
• Logistique   : Brunelle, Elsa, john, GMarie -> groupe demain (besoin de détailler la feuille de route)
• Com   : Hugues, Brunelle, ivan, Martin -> Réunion à paramétrer + groupe demain ?
• Suivi salarié   : Martin, Elsa -> Réunion à paramétrer
• BièreTour   : Fabien, Valentin, Elsa -> Réunion programmée (mardi à 19h)
• AlterAlterTour   : Martin, ivan, jerome -> groupe de travail demain loïc

http://www.altercampagne.net/?page_id=34
https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY


Tour de table, pour connaître les envies et les disponibilités de chacun·e tout au long de l'année
Agenda de Mathieu : http://www.altercampagne.net/?page_id=291 (privilégier téléphone : 06 52 27 64 37)

Motivateur-e pour le prochain CS : Ivan (entre le 21 et le 28 novembre environ)

Personne qui présente le relevé de décision demain en plénière : 

• Réunion téléphonique (zoom) du CS du 6 novembre 2020 - 
20h

Participer à la réunion Zoom

• https://us02web.zoom.us/j/87842921565?pwd=dTFDOHV6ZEcwVS9UdTFDTSs3WW9Kdz09  
• ID de réunion : 878 4292 1565
• Code secret : 915306

Présent·e·s : Elsa, Virginie, Hugues, Mathieu, Loïc, Ludo, Jonas, Ivan, Brunelle, Valentin, Anaïs

ODJ :

• Point admin et DRH
• BièreTour 2021
• Prestations payantes et tarifs spéciaux
• Photos CS : https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY
• Comment organiser des décisions de parcours au consensus en visio si le 12/13 décembre ne peut pas 

se faire ?
• CS 2021 (départs ?)
• Bilan moral

Prise de note : Brunelle
Distribution de la parole : Anaïs

1. Point admin et DRH
Changement d'adresse de l'AT à décider demain.
Idée : regrouper dans un endroit tout ce qui concerne les questions administratives du poste de Mathieu + 
rétroplanning de ce qu'il faut faire à quel moment de l'année.

2. BièreTour 2021
Le BièreTour va s'organiser comme s'il pouvait avoir lieu --> du13 au 28 mai. L'idée est de reprendre le 
parcours de l'année dernière et de le mettre à jour en le rendant un peu plus "digeste". Beaucoup 
d'accueillants de l'édition 2020 ont été recontactés, ils sont pour l'instant tous partants pour nous accueillir en 
2021.
6 personnes organisent pour l'instant, recrutement prévu pendant l'AG.

https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY
https://us02web.zoom.us/j/87842921565?pwd=dTFDOHV6ZEcwVS9UdTFDTSs3WW9Kdz09
http://www.altercampagne.net/?page_id=291


Idée d'échappée belle spéciale bière pendant l'AT cet été.

3. Prestations payantes et tarifs spéciaux
Pas de retour pendant la plénière de l'AG finalement. Pour l'instant, plusieurs propositions formulées et 
plusieurs questions. Il reste encore au moins une réunion.
Retour à la plénière de décembre + prise de décision du CS.
C'est un travail conséquent qui peut chambouler un certain nombre de pratiques.

4. Photos CS
Penser à importer une photo ce soir sur le cloud ci dessous pour ce weekend :
https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY

5. Choix parcours en visio en décembre
Comment faire pour utiliser les consensus, les cartes participatives, etc pour choisir le parcours en visio ?
Peur de faire passer les choses en force à distance car c'est déjà souvent compliqué en présentiel.
A METTRE A L'ORDRE DU JOUR DU PROCHAIN CS

6. Départs CS 2021
Départ d'Axel. Plusieurs personnes ont manifesté leur envie d'intégrer le CS (Manoell, Marie H, Caroline C, 
Guillaume, Steevy, Jérôme).
Nombre de membres minimum (7) pour le CS mais pas pas de limite maximum.

7. Bilan moral / rapport d'activité
Quizz par équipes de 5 + émergence de GT.
Approbation/vote des bilans moral, des accueillants, financier : sondage zoom.

8. Compta
Virginie est merveilleuse, elle a révolutionné la comptabilité de l'AT !

• Réunion téléphonique du CS du 19 octobre 2020 - 19h30

Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
Numéro de chambre : 648029

Présent·e·s : Mathieu, Elsa, Anaïs, Virginie, Dominique, Jérôme,

ODJ

• validation des remboursements listés ici: 
https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/4o7R8M5SBYwDJco

• Quid des adhésions ?
• retenir 10 euros quand pas de dons
• retenir 10 euros sur le don

https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/4o7R8M5SBYwDJco
https://nextcloud.virginie-mournetas.ovh/index.php/s/9SSCGpbQGLYrDnY


• pour les chèques, encaisser puis redonner la somme moins l'adhésion
• Quid de Jean-Robin ? Deux questions = quelle autre contrainte aux préparateurs d'étape s'ils 

respectent le budget ? Comment revenir en arrière sur un engagement pris (la demande a été 
faite par le préparateur d'étape à JRM, comme aux Genoux, à l'atelier chantournage ou au 
CPIE) ? Attention GT dédié mercredi 17h

Jean-Robin Merlin de payera pas les 4 jours comme convenu avec Le préparateur d'étape Ludovic Mamdy
A voir avec Ludo et/ou Jean-Robin concernant le montant réel et la durée réelle du séjour.
Au groupe de travail de mercredi soir des règles de bon fonctionnement seront établies et validées 
collectivement

• Quid de Léna & Loïc ? 2 jours offerts pour chacun
• Quid des personnes qui n'ont pas payé mais qui ont participé à l'AT ?
• Quid des trop perçu ?
• A-t-on payé Silence ? Virginie appelle Silence.
• Attention :

• des liens vers des albums photos sont morts
• des frama sont obsolètes

• Horaires plénière AG pour prendre nos billets retours: si on part à 18h on arrive à Paris à 20h30 et 
donc pb couvre feu?  et d'ailleurs on y croit aux plénières en chair en os et en calins masqués?

• Quid (c'est le mot du jour!) des dates des prochaines plénières? FRAMA avant l'AG? pour le CS? 
pour l'orga au complet? 

• Réunion téléphonique  du CS du 08 octobre 2020 - 19h30
 - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
    - Numéro de chambre : 040781

Présent·e·s : Elsa, Virginie, Brunelle, Jérôme, Mathieu, Loïc, Valentin

ODJ

Attention : penser à se redonner les bonnes pratiques pour organiser les CS (besoin d'un motivateur 
désigné). 

• Au début de la réunion : REPARTIR LES RÔLES (prise de note, gardien du temps, 
distribution de la parole, autre si besoin)

• A la fin de la réunion : CALER LA PROCHAINE REUNION (date et lieu), désigner 
un MOTIVATEUR / TRICE pour celle-ci et désigner QUELQU'UN QUI RESTITUE 
EN PLÉNIÈRE (le lendemain matin)

• Après la réunion : FAIRE UN RELEVÉ DE DECISION, l'envoyer sur la liste du CS 
et le restituer en plénière

1. Demandes de remboursement :=> on gere ca pendant le we compta
    Règles strictes annoncées sur le site pour se protéger mais souplesse dans la réalité. Il faut que les 
personnes aient envie de revenir les années suivantes.



Règles sur le site : 
A la suite à la réception de votre paiement,   vous disposez d’un délai de 14 jours   pour changer d’avis. Si 
vous annulez dans ce délai, votre inscription sera remboursée à 100 %.
Passé le délai de 14 jours, si vous annulez avant le départ de l’AlterTour. Votre inscription sera remboursée 
à hauteur de 50 %.
Si vous annulez après le départ de l’AlterTour, vous ne pourrez pas être remboursé.

Liste annulations : à voir à la rentrée pour remboursement
06/06  Daphnee Poupart Lafarge : 2 jours en moins, les 14 et 15 juillet. Elle a payé du 16 juillet au 1er août 
(515 €), elle est venue du 16 au 17 juillet et du 19 au 29 juillet. Elle demande de remboursement de 251 €
30/06 Hélixe CHARIER : demande remboursement pour séjour aout, propose un don de 30euros
27/07 : Vincent, Marlène, Aimery et Lucas Pineau du 30 juillet au 05 août. Annulation, propose un don de 
100 euros 
28/07 : Mathilde Pourchez ID2296 : au vu des conditions sanitaires actuelles, je souhaite annuler ma 
participation à l'Altertour prévue du 11/08/2020 au 21/08/2020. Je souhaite laisser 30 euros en 
dédommagement, montant correspondant au don que je souhaite donner à l'association. Merci de me faire 
parvenir le justificatif pour le trésor public d'ici la fin de l'année civile. 
04/08 : Samy ARCHIMEDE 08/08/2020 au 16/08/2020 : C'est avec beaucoup de tristesse que je dois 
renoncer cette année à l'AlterTour. En effet, je dois me rendre à Nantes pour poursuivre ma recherche 
d'appartement retardée par le Covid, mon déménagement étant prévu le mois prochain.
Finalement le 07/08 il dit : Je souhaiterais finalement passer 2 jours sur l'AlterTour.Je souhaiterais arriver 
comme prévu demain samedi 8 août dans l'après-midi et repartir lundi 10 août dans la soirée.Je ferai un don à
Altercampagne correspondant à 1 ou 2 journées d'AlterTour.
Conclusion ; j'ai supprimé sa fiche (mais qqun l'a recréé) 
Finalement il passe à 101 € - il laisse en don 2 jours soit 84 € et il demande un remboursement du reste soit 
124 €.
=>envoyer justificatif fiscal

30/06 Clémence Dairon : demande de ne pas encaisser son chèque - 4/07 Mail de relance de Clémence 
Dairon pour annulation et demande de ne pas encaisser son chèque (Valérie est au courant)
2/07  Segolène Berteaux annule son inscription (chèque non reçu)

5/07 Sabine et Antonin Moulin mulatier qui ont annulé une partie du séjour du 13 au 17 juillet (soucis 
personnel qui fait qu'elle doit rentrer)
3/07 Florence, olivier, andy : annulation de la journée du 10 juillet
07-07 23:30, ombeline.barberot@posteo.net a écrit : J'organise votre arrivée et votre passage à l'Ecrevis le 16
juillet. Je fais par la suite le trajet avec vous du 17 au 21. Laure et Charlotte, de votre equipe de l'altertour, 
m'ont dit après coup que je pouvais avoir 1 ou 2 jours de parcours sans frais en tant que accueillant. Mais je 
l'ai appris après avoir payé. Du coup je me demandais si par hasard il serait possible d'être remboursé 1 jour? 
17/07: Amélie Véran, Jeanne Holler : Oh rage, oh désespoir ! Ma fille est malade... On a vu le médecin qui 
ne peut pas nous dire si cest le Covid19 ou pas... Par prudence je vais devoir annuler notre présence sur notre 
session de juillet (28 au 31/07). ID2540 et ID2541
17/07: annulation de Paul Lemoine du 1 au 10/08. J’ai mis à jour le tableau. 
19/07 : Annulation de Célia Perrin. Inscrite du 21 au 29 juillet. ID 2475
19/07 : Annulation de Agnès Morilhat, du 24/07/2020 au 31/07/2020. ID 2483
19/07 : Annulation de Sarah Holmes (elle a trouvé du travail) : du 30 juillet au 5 août. ID 2581



20/07 : Annulation de Corentin HENRY et Marine VAYSSELIER (blessure) du mercredi 2 aout au soir et le 
dimanche 6 aout au matin (déjà supprimer par l’organisation lors de la reception du mail)
24/07 : Annulation Marie-Josèphe Brisson n° 2683 et Jacques Montagner n° 2684 : Mail de matthieu à 
Valérie : Je viens de recevoir un appel de Marie-Josèphe Brisson, elle s'est fracturé le coude et elle aimerait 
être remboursé de son inscription et de celle de son conjoint Jacques. Si le chèque n'a pas encore été encaissé,
est-ce qu'il est possible de lui renvoyer ?
25/07 : Amandine Delon et son copain Vincent Leroy : Annulation Echappée belle du 23/07/2020 au 
30/07/2020 (décés de sa grand mère)

28/07: Dominique Gamet ID2507 du 29/7 au 5/8/2020 :  Mon frère ayant eu un arrèt cardiaque et coma, j'ai 
du me rendre d'urgence à Saint Malo ou cela lui est arrivé.Son pronostic vital est engagé. C'est la raison pour 
laquelle j'annule mon inscription. Je pense avoir payé 295 euros, je propose alors au collège solidaire de faire
un don de 95 euros pour les frais, et que 200 euros me soient remboursés.
Bien cordialement et bon alter tour

02/08  : Ainhoa Jauregui a écrit : Bonjour Mathieu ! J'ai fait le calcul pour les jours écourtés : 5 jours 
écourtés : nous sommes rentrés le mercredi 29, on n'a pas pédalé du jeudi 30 juillet au lundi 3 août (retour 
prévu le mardi 4) ; à 30 euros par jour :  150 euros par personne.

04/08 : Marion Panou ID2521  : j'ai dû annuler ma participation à l'altertour car j'ai dû rester à La Rochelle 
pour prendre soin de ma mère dont la santé s'est dégradée.  Je devais initialement venir du 31 juillet au 8 août
et j'ai payé 280 euros. Est-il possible d'être remboursée ? je suis d'accord pour que vous gardiez une partie du 
montant pour les frais logistique. 
05/08 : Annulation Helene LIEUGARD (hospitalisation de sa maman) elle avait envoyé un chèque de 226 
euros. "Vous pourrez aussi ne me rembourser que 200 euros, je laisse le reliquat sous forme de don à 
l'association."
08/08 : Annulation bastien guibert 
salut les altercyclistes endiablés, je comptais me joindre à cette joyeuse bande du 18 au 23 août, 
malheureusement je suis contrains d'annuler ma venue, je vous souhaite de jolis coups de pédales.
Je ne connais pas les modalités de remboursement, j' avais réglé par virement bancaire, à tout bientôt, 
10/08 : annulation de Jean Garleita,
Je suis désolé mais je ne peux venir à l'altertour comme précisé lors de mon inscription (du 13 au 18 aout.) 
des contraintes professionnelles m'obligent  à bosser afin de respecter les délais de livraison sur mon chantier
actuel.Donc Merci de bien vouloir noter mon désengagement et annuler mon inscription.

2. Prestations payantes par des participants

• Faut-il édicter des règles de déduction de journées ou paiement de presta lorsque l'AT 
(notamment les préparateurs d'étape) demandent une presta (photo, artiste) à des 
altercyclistes ? = Comment payer la prestation de Jean-Robin ?

7. Clarification prix libre des préparateurs d'étape et photographes/ videastes
Fiche ? (paiement obligatoire d'au moins l'adhésion et le tshirt ?

8. Nombre de concerts/jour d'AlterTour

2 + 7 + 8 : Groupe de travail global prix libre pour :
    - alter-cycliste-artiste



    - accueillants
    - prépa d'étape
    - membres de l'orga
    - photographes
Objectif : rédaction d'un document récapitulatif pour l'AG  
Membres : Mathieu, Loïc

3. Trouver organisateurs prochaines plénières

- AG : Elsa, Virginie, Coralie et Mahilde?

a-LOGISTIQUE BOUFFE : comment gerer la bouffe ? Produits bruts ? car super cuisine pro :D Brunelle 
peut nous aider sur ce point - participation et/ou amener des trucs soi-meme ? Le sec de l'iveco + achat de 
frais + apport de boissons + prix libre + pain de Jerome :D + Biere de Mathieu 
       Les préparatrices tranchent sur le(s) options(s) choisie(s) et nous tiennent au courant rapidement.
b- CS : comment gerer le CS ?      
c - ACCES TRAIN : Communiquer rapidement sur les gares d'accès (absolument arriver à Besançon Viotte : 
navette entre Besançon TGV et Besançon Viotte)
d - Bilan carbone de Jerome
e - Point defrichage
f- Rappel sur les prises de decisions : comment interagir avec le CS ? - avec presentation du fonctionnement 
e l'asso
g - Initier les groupes de travail (prix libre, inscriptions, etc.)
h - comment faire une AG participative ?

- Plénière de décembre : possibilité au Mans (réponse définitive fin octobre). Attention à évaluer la capacité
d'accueil des altercyclistes pour les nuits. Jérôme et Ivan sont toujours partants pour l'organiser.

4. Les photos des altercyclistes et des photographes
Les albums sont en ligne sur le site : http://www.altercampagne.net/?page_id=19472  accessible dans la 
partie accessible du site. 
Mathieu va envoyer un mail pour annoncer leur publication sur le site aux participants 2020.

5. Intrusion membres hors CS dans les décisions
Comment éviter l'intrusion de membre hors CS dans les décisions des préparations d'étape et du CS (exp de 
Valérie) ?

• ==> CS dans 15 jours

9 Cheques vacances
Virginie: Message de Valerie : je n'ai toujours pas envoyé les chèques vacances car je me disais que pour la 
famille Pineau, il était question de leur rembourser une partie, vu qu'ils ont payé en chèque vacances ( + de 
800 euros en coupons de 10) hihi, je pourrai leur renvoyer leurs chèques plutôt que vous fassiez un 
remboursement. Mais c'est comme vous le voulez.Dites moi car sinon tout est prêt pour l'envoi à ANCV
=> on gere ca pendant le we compta

http://www.altercampagne.net/?page_id=19472


10 Caisse compta:
- Virginie / Anais : ou est la caisse compta ? Peut-on mettre des rangements verticaux dedans ?
Chez Mathieu :D
Il y a la caisse alcool
Il y a la caisse liquide (14 euros 10)

11. Bilan moral
D'ici l'AG, nous devons rédiger le bilan moral de l'année 2020 et réfléchir à la façon de l'animer (de façon 
participative) pendant l'AG.
Voilà le bilan moral de l'année dernière : http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/12/Bilan-
moral-AT-2019_final.pdf
Version modifiable : https://docs.google.com/document/d/1pb0Wvhoyjf8fbWuockrfuOKUvJty6mfz/edit?
dls=true

• Réunion téléphonique du CS du 25 septembre 2020 20h-
21h15

 - Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56
 - Numéro de chambre : 226680

Présents : Mathieu, Brunelle, Jérôme, Ivan, Anaïs, Elsa, Hugues, Dominique, Loïc, Ludovic, Gaëtan & 
Lola, Axel

1. Point plénière ZOOM

• Besoin de voix du CS:
• 10h00 : bilan AT: On se concentre sur les points d'amélioration= doc support sur lequel on 

peut débattre et rapportent ce qui a raisonné dans leur groupe: personnes du CS pour 
temporiser sur les propositions déjà testées 

• favoriser l'échange et le ressenti des membres du groupe
• samedi 11h30: restitution du CS
• samedi 11h40: présentation d'une année d'orga avec rétro planning en plusieurs chambres pour

répondre aux questions => Elsa, Jérôme, Loïc, Ludovic, Anaïs, Brunelle, Félicie, Dominique 
(espère être là à l'heure car kiné avant), Hugues (si j'arrive à faire marcher zoom sur cet ordi 
qui n'est pas le mien ), Ivan,

• Dimanche 11h30: formations (même si on fera des petites conf tel sur le sujet plus tard aussi 
avec ceux qui se proposent). 

• espace membre & communication (ivan) & défrichage(<- Jerome), Axel, Anaïs (en 
binôme), Dominique, 

• IVAN: Alter journaliste: un seul qui fait un mot du blog de son point de vue. A choisir dès l'accueil le 
samedi matin

• ATTENTION ce n'est pas la personne qui anime qui restitue. bien répartir les rôles dans chaque sous 
groupe avec répartition de parole, clavardage sur zoom, et prise de notes.

https://docs.google.com/document/d/1pb0Wvhoyjf8fbWuockrfuOKUvJty6mfz/edit?dls=true
https://docs.google.com/document/d/1pb0Wvhoyjf8fbWuockrfuOKUvJty6mfz/edit?dls=true
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/12/Bilan-moral-AT-2019_final.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/12/Bilan-moral-AT-2019_final.pdf


• Petit "pense bête" pour évoquer chaque point de chaque thématique, sans rien oublier (qui le fait ?)

• Samedi matin  

10h00 - 11h00 : Accueil et explications, brise-glace et bilan de l'AlterTour 2020 : présentation de zoom par 
Félicie.
11h00 - 11h30 : Pause
11h30 - 12h30 : Restitution du Collège Solidaire et présentation d’une année d’organisation

12h30 - 14h00 : Pause déjeuner

Samedi après-midi
14h00 - 15h00 : Choix de la zone
15h00 - 15h30 : Pause
15h30 - 16h30 : Tour météo sur l’implication de chacun.e pour cette nouvelle année d’organisation

Dimanche matin
10h00 - 11h00 : Validation de la zone et constitution des équipes de défrichage
11h00 - 11h30 : Pause
11h30 - 12h30 : Formations (espace membre et communiquer à distance)
12h30 - 12h45 : Tour météo et bilan de ce week-end inédit

2. Formations/réunions téléphoniques post-plénière : plumes / défrichage / collège solidaire / espace 
membre / communiquer à distance (comment créer un framadate, où l'envoyer ?, comment créer une conf 
OVH ?, Comment créer un framapad ? Comment utiliser la liste orga ? etc.)...

• Une personne par sujet qui lance un sondage frama? il faudrait un petit pense-bête en   
mode liste => On se fixe une Dead line pour créer ces fiches là en mode collaboratif en 
partant du document de l'année dernière que Mathieu va chercher + donner accès aux 
nouveaux directement le samedi (Mathieu)

• Loic espace membre + CS + défrichage
• Elsa: espace membre et Ludo en élève!
• Mathieu : Défrichage
• Hugues (et Brunelle ?): plume

• Formation Espace Membre : http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/11/Atelier-de-
Formation-Espace-Membre.pdf

3. Lieux AG et plénière choix du parcours

• NOVEMBRE: La MFR est disponible pour l'AG (7 et 8 novembre) et propose une location à 500€ 
pour tout l'accès sur les 2 jours (salles, dortoirs etc.). Si on ne choisit pas tout l'espace ils peuvent 
revoir à la baisse. : 11 Rue des Planches - 25660 Morre

• Prix très bas parce que nous le valons bien!!! 
• Pas d'inquiétude sur COVID vu la taille A CE JOUR bien sûr
• à qq km de Besançon donc A/R minibus pour aller chercher les gens à la gare.
• mais lieu public => moins risqué que lieu privé

http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/11/Atelier-de-Formation-Espace-Membre.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/11/Atelier-de-Formation-Espace-Membre.pdf


• DECEMBRE:
• LUDO il nous faut une salle au MANS pour une plénière!
• La maison intergénérationnelle à Orléans (Geneviève)
• Répertorier les lieux possibles des grandes villes: Le Mans, Orléans, Clermont Ferrant!!   

on cherche et on envoie au CS toutes les infos     
• Nevers (Axel)  : salle des Eduens pour recevoir une centaine de personnes sans 

problème. Deux lignes de train (Paris -Clermont et Tours-Lyon. Par contre à voir pour 
les logements + département rouge covid au 25/09 

• Jérôme: pense à chercher des solutions rurales car les grandes villes sont plus risquées
• Remarque: ça va coûter plus cher que quand on dort chez les altercyclistes de Paris

4. Raté de Coline (mail)

• Demande de faire un article sur le lieu où elle travaille (le moulin de Pont Rû, à Bray-et-Lû dans le 
95) sur le blog de l'AT.  Site du Moulin : https://www.sensorialys.com/

• Loïc: Répondre sincèrement: on est un asso, pas un organe de presse et on n'a pas vocation à 
répondre à qq qui demande urgemment à ce qu'on écrive un blog sur elle

• Hugues: le blog AT n'est pas fait pour cela... c'est plutôt la liste info militante qui est faite pour
cela...

• Mathieu: on l'a pourtant longtemps fait... en se disant que c'était des accueillants potentiels à 
venir

• Jérôme: elle peut contact la revue SIlence
• Loïc: elle nous envoie un truc tout fait et si cela nous convient on publie.

4.5 Est ce que le problème d'ajout de bénéficiaire sur le compte a été réglé? Certaines personnes 
(musiciens) n'ont pas encore été payées

• Oui c'est possible. Elsa voit cela dès que possible . Voir mail fin juillet (sinon contacter Jérôme)

4.6 question des demandes de remboursements 
==> CS dans 15 jours sur ce sujet. 

5. Intrusion membres hors CS dans les décisions
Comment éviter l'intrusion de membre hors CS dans les décisions des préparations d'étape et du CS (exp de 
Valérie) ?
==> CS dans 15 jours

6. Prestations payantes par des participants
Faut-il édicter des règles de déduction de journées ou paiement de presta lorsque l'AT (notamment les 
préparateurs d'étape) demandent une presta (photo, artiste) à des altercyclistes ? = Comment payer la 
prestation de Jean-Robin ?
==> CS dans 15 jours

7. Clarification prix libre des préparateurs d'étape et photographes/ videastes
Fiche ? (paiement obligatoire d'au moins l'adhésion et le tshirt ?
==> CS dans 15 jours

https://www.sensorialys.com/


8. Nombre de concerts/jour d'AlterTour

9. T-shirts non obligatoires
(il y a une proposition de Jonas : avoir du matos pour serigraphier dans l'Iveco à la place des pulls et/ou des 
T-shirts, il veut faire des essais à son retour de voyage. Objectifs : réduction de poids, d'achats et ne pas 
obliger les gens à l'achat des T-Shirts?)

10.  Rappel du mode de gouvernance et des prises de décisions / du mode de communication

11. Suivi image pro chaque jour de l'AT non discuté au CS? peut-être en équipe plume

12. Nouvelle organisation de la présence de Mathieu sur les tours suivants

• Mathieu est trop amoureux... c'est un gros pb...
• Il propose de venir 1 semaine sur 2, la 2ème en télétravail depuis chez lui pour:

• se ressourcer
• bosser sur tous les sujets comme la prise de contact avec les arrivants, les commandes de 

nourriture (pain fromage fruit), les relations presse, impressions, mise en ligne des articles ,des
photos, le support logistique

13. Changement agence bancaire (problème dès qu'il faut faire une démarche particulière, un changement de 
nom...)

• Réunion du CS du 22 septembre 2020 18h

numéro de tel : 09 72 12 34 56
numéro de conférence : 821515

Présent·e·s : Ivan, Jérôme, Mathieu, Loïc, Virginie, Anaïs, Elsa, Fabien, Yann, Gaëtan, Dominique, 
Brunelle

ODJ :

1. lieu du CS de vendredi ?

• plan A : PMU à montreuil ( Croix de Chavaux ) => confirmation Loïc
• plan B : chez Anaïs

2. lieu de l'AG ?

• Paris = Contrainte Covid
• MFR (Doubs) = Grande capacité d'accueil ; mais loin
• Château Partagé ( Savoie ) = Lieu d'accueil de l'AT 2020 ; mais loin
• Lyon = Hors contrainte covid ; mais doublon avec décembre
• Trouver un lieu plus central au grand sud de Paris



4. bilan de l'année de l'orga

• Candidature de Jérôme au CS :)
• Progresser sur la mise en action des réflexions/points d'améliorations plus tôt dans l'année par 

groupe de travail
• Consolider le travail accompli en compta et inscriptions
• Adaptation au contexte Covid des plénières et CS
• Belle dynamique associative
• Trouver le bon tempo implication à l'AT / vie personnelle
• Membres du CS chapeautent groupes de travail ++

5. Remboursement des personnes qui ont annulé et gestion des impayés

• compilation des demandes de remboursement
• il y a une liste des annulations avec demande de remboursement ou non : 

https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020
• Proposition de Mathieu : on se fait un point téléphonique avec Fanny, Virginie et Mathieu et 

on vous fait le point pour vendredi.

6. Proposition du Passage à 35h annualisées de Mathieu pour 2021

• ACTÉ ! début 2021

7. changement d'opérateur pour le portable de Mathieu

• ACTÉ !

8. Proposer un service de chèque cadeau AT? 

• A proposer sur le site avant Noël. Si on n'a pas le temps de le développer on peut passer par Helloasso
en 5min dans l'onglet ventes

• l'idée est de créer des chèques cadeaux pour offrir à une personne pour X jours de participation à l'AT
• + mettre un peu mieux en avant la caisse de solidarité

9. Bilan AT Ain (Brunelle 15 min)

• Groupe d'origine qui trouve son identité propre
• Peut-être deux forts engagements entre AT et FNE Ain qui ne s'amalgament pas trop
• Proposition d'autonomie = "le tour des alternatives de l'Ain" ou "Le Tour FNE Ain"
• Trouver un date pour se déplacer leur dire

10. proposition de reportage photo suivant une année d'orga par Léna (cf mail transmis par Loïc 18/09)

• on lui dit oui et carte blanche ; avec un mini accompagnement si elle est parfois en doute

11. Petits ateliers Dans les cafés Plénière s de septembre (20-25 personnes x 3h x 4 demi-journées)

• - hybride selon météo = parcs // bars avec remboursement des frais de consommation ( => une 

https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020


personne règle la note pour tou.tes et se fait rembourser par l'asso )
• - Mathieu apporte la caisse liquide de l'AT si suffisamment de liquidité
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